
EL UNIVERSAL.-                                    

La Fiscalía ha compartido evidencias
del caso contra Rafael Caro Quintero, que
incluyen grabaciones de audio del inter-
rogatorio y tortura al agente de la DEA,
Enrique "Kiki" Camarena.

El fiscal Joseph Nocella envió una
carta a los abogados de Caro Quintero
(Elizabeth Macedonio, Mark DeMarco y
Linda George) con base en la Regla 16 del
Procedimiento Penal Federal.

El documento incluye: grabaciones de
audio del interrogatorio y tortura del
agente de la DEA Enrique "Kiki"
Camarena; así como conversaciones
grabadas de forma consensuada que vin-
culan a Rafael Caro Quintero con activi-
dades criminales.

Además, contiene documentos y
fotografías de asesinatos ocurridos entre
1981 y 1985, armas de fuego relacionadas
con los crímenes, disponibles para
revisión por la defensa, y material clasifi-

cado como Sensitive Quintero, bajo una
orden judicial de confidencialidad.

Antes, la fiscal Saritha Komatireddy,
confirmó en audiencia en junio que el
gobierno estadounidense aún evalúa si

solicitará la pena de muerte. La próxima
vista está programada para el 18 de sep-
tiembre de 2025, donde se definirá si el
caso avanza a juicio o se considera un
acuerdo.

EL UNIVERSAL.-                                             

Tras la firma del plan fiscal del presidente

estadounidense Donald Trump, que afecta a

los migrantes, y en el Día de Independencia de

EUA, la presidenta de México, Claudia

Sheinbaum Pardo, aseguró que, aunque hay

dificultades con el país vecino del norte, va a

defender a los connacionales que viven del

otro lado de la frontera ya que son héroes de la

patria.

"Y realmente vamos muy bien, sobre todo

la gente está contenta con todas las dificultades

que hemos tenido con nuestro vecino país del

norte, siempre que se oiga bien, que se oiga

lejos, aquí que estamos en un estado fronteri-

zo, vamos a defender a nuestras hermanas y

hermanos migrantes que viven en los Estados

Unidos que son héroes de la patria".

Durante la Supervisión de Obra del nuevo

Hospital General de Ciudad Madero, en

Ciudad Madero, en compañía del gobernador

de Tamaulipas, Américo Villareal, Sheinbaum

Pardo recordó que en Estados Unidos viven

mexicanos y mexicanas que ya formaron a su

familia pues han radicado hace 35 años, "son

personas de bien, buenos mexicanos y mexi-

canas, muchos de ellos ya con doble nacional-

idad, muchos tuvieron sus hijos en Estados

Unidos, envían apoyo a nuestras familias en

México".

"(...) pero sobre todo Estados Unidos no

sería lo que es si no fuera por los trabajadores

mexicanos y mexicanas".

Añadió que no se nos puede olvidar de

dónde venimos, y a dónde vamos. "Hoy

(viernes), en el Día de la Independencia de

Estados Unidos, Trump firmó su plan fiscal

que incluye 1% de impuesto para las remesas,

que se efectúa a través de transferencia bancar-

ia o tarjeta de débito; asigna 175 mil millones

de dólares a seguridad fronteriza; contemplan

al menos 46 mil millones de dólares para el

muro en la frontera con México", explicó.

Reconocen que México
tiene dificultades con EU

La jefa del Ejecutivo lamentó que el plan fiscal de Trump afecte a los mexicanos.

Destacó que las remesas son parte esencial del desarrollo económico del país vecino.

EL UNIVERSAL.-                                          

Mario Aburto Martínez, asesino confeso del

excandidato presidencial del PRI, Luis

Donaldo Colosio Murrieta, impugnó ante un

Tribunal Colegiado la sentencia que le negó el

amparo contra la determinación de la FGR de

no ejercer acción penal por tortura durante su

detención en marzo de 1994.

El Octavo Tribunal Colegiado en Materia

Penal del Primer Circuito admitió a trámite el

recurso de revisión que el michoacano interpu-

so a finales de junio, luego de que se le notificó

la negativa de amparo al interior del Centro

Federal de Readaptación Social número 12, en

Ocampo, Guanajuato, donde se encuentra

preso. En junio pasado, Paloma Xiomara

González González, jueza Segundo de Distrito

en Materia Penal en la Cd. de México, le negó

la protección de la justicia a Aburto Martínez

contra la decisión de la FGR de no perseguir

penalmente a los servidores públicos que pre-

suntamente lo torturaron, tras ser detenido por

el homicidio calificado de Colosio Murrieta en

1994, en Tijuana, Baja California.

La jueza rechazó amparar a Aburto

Martínez, al considerar que los alegatos mani-

festados en el juicio de amparo son nuevos y

tuvo la oportunidad de manifestarlos en el

recurso de inconformidad que presentó ante la

decisión de la FGR.

En su escrito, Aburto señaló que la decisión

de la FGR vulneró su derecho de acceso a la

justicia y la verdad, así como de contar con una

asesoría jurídica técnica y material en la inves-

tigación de los delitos denunciados. "Que el

agente del Ministerio Público no garantizó sus

derechos para coadyuvar en la investigación

inicial respecto a la integración de la misma

pues existió nula". Y que "existió vulneración a

su derecho a contar con una asesoría jurídica

técnica y material en la investigación de los

delitos denunciados, por lo que la supervisión

jerárquica pudo llegar a tornarse ilusoria pues

no existió un contrapeso que, en su repre-

sentación, estudiara la imparcialidad y objetivi-

dad con la que se determinó el acto reclamado,

ya que no recibió asesoría técnica y jurídica".

El asesino confeso sostiene que la FGR vul-
neró su derecho de acceso a la justicia.
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Económico Internacional1/Local En Escena

El Fluminense doblegó por 2-1 al Al Hilal saudí con goles de
Matheus Martinelli y Hércules, convirtiéndose en el primer

semifinalista del Mundial de Clubes FIFA.
1/DEPORTIVO

Pasa Fluminense a 'semis' 

Impugna Mario Aburto negativa de amparo

La presidenta Sheinbaum aseguró que México defenderá a los migrantes que viven en
Estados Unidos, a quienes calificó como "héroes de la patria".

El nuevo centro de detención migratoria se ubica en los Everglades,

un humedal poblado por caimanes.

EL UNIVERSAL.-                                                                               

Ante la apertura del centro de detención migratorio en Florida,

conocido como "Alligator" Alcatraz, la Mandataria federal adelantó

que mandará una nota diplomática al gobierno de Estados Unidos

solicitando que cualquier migrante mexicano detenido sea repatriado

inmediatamente, y no enviado a ese centro de detención.

Recordó que cuando la Unión Americana anunció que abriría un

centro de detención en Guantánamo, Cuba, el gobierno de México

envió una nota diplomática informando que los mexicanos que sean

detenidos tienen que ser de inmediato repatriados a nuestro país.

"Lo que tenemos es una comunicación permanente. Cuando

plantearon que iban a abrir el centro de detención en Guantánamo,

nosotros enviamos de inmediato una nota diplomática para decir que

los mexicanos que sean detenidos tienen que ser de inmediato repa-

triados a México. Y en este caso vamos a hacer lo mismo: cualquier

mexicano o mexicana que sea detenido por su situación migratoria

en Estados Unidos tiene que ser devuelto de inmediato a nuestro país.

Y en eso están todos los consulados".

El nuevo centro de detención para migrantes se encuentra en

medio del humedal de los Everglades, uno de los más grandes del

país, poblado por caimanes.

Además, en Palacio Nacional, Sheinbaum Pardo rechazó el anun-

cio del gobierno de Estados Unidos de invertir 170 mil millones de

dólares en el fortalecimiento de deportación a migrantes, y aseguró

que su gobierno defenderá con todos sus esfuerzos a los paisanos.

La Mandataria federal sostuvo que el fenómeno migratorio debe

atenderse de fondo, con cooperación y desarrollo. "No estamos de

acuerdo. La migración debe atenderse en el fondo con cooperación

para el desarrollo. Ya, por la frontera norte nuestra y la frontera sur,

los encuentros se llaman, los encuentros con la Agencia de Aduanas

y Migración en la frontera de Estados Unidos el día de ayer (jueves)

fueron 220, o sea, es muy poco comparado con los miles que llega-

ban hace todavía algunos años.

"No estamos de acuerdo y vamos a defender con todos nuestros

esfuerzos a nuestros paisanos allá".

La Titular del Ejecutivo federal advirtió que —además de no estar

de acuerdo con los actos discriminatorios y tratos "como si fueran

criminales"— esta política antiinmigrante le hará mucho daño a la

economía de la Unión Americana.

Mandará Claudia nota
diplomática tras apertura

del ‘Alligator’ Alcatraz

Revela Fiscalía audios de tortura a Kiki Camarena

Las pruebas fueron entregadas a la defensa de Rafael Caro Quintero bajo la
Regla 16 del Procedimiento Penal Federal.



s realmente lamentable que a
pesar de que ya no está, siga
estando en Palacio Nacional,
en Palenque, en Secretarias de
Estado y en algunos gobiernos
estatales. No es esto una apre-

ciación personal equivocada, tristemente es
una consideración seriamente fundada.

Falso que haya entregado el bastón de
mando, entregó el bastón del mandato, lo
que implica, atendiendo a lo que legal y gra-
maticalmente se entiende por mandato, dio
el encargo de realizar determinadas conduc-
tas bajo las directrices que él señale, ordene
y si la Presidenta lo sigue tolerando, siga
indicando.

Nadie, en su sano juicio, puede negar el
talento y capacidad política que le asisten a
López Obrador. El talento y la capacidad
pueden ser para bien o para mal, en este
caso son para seguir lastimando la institu-
cionalidad y haciéndole el mal a nuestro
gran país.

Refiriéndome a las relaciones que se han
presentado entre los presidentes salientes y
los entrantes, recuerdo el encuentro que se
dio entre López Portillo como Presidente
Electo y Díaz Ordaz como expresidente.

Con el propósito de saludarlo y en un
acto de urbanidad política, fue Don José a la
casa de Don Gustavo. Después de los salu-
dos iniciales, el expresidente le preguntó a
quién había pensado nombrar como sus
colaboradores. López Portillo le dijo que en
Gobernación a Muñoz Ledo, en el
Departamento del D.F., a Cervantes del Río.
Díaz Ordaz lo interrumpió y le dijo:
“Abogado, está usted nombrando a gente de
Echeverría”.

“Sí, Presidente -le dijo-, él me lo pidió y
es como mi hermano”. Diaz Ordaz expresó:
“sé que usted no tiene hermanos, yo sí los
tengo, y si alguno de mis hermanos me
hubiera pedido nombrar a alguien que no
fuera de mi confianza, no lo nombraría,
porque el que iba a pasar a la historia, era
yo, y no mi hermano”. 

Esa entrevista fue determinante para los
nombramientos que hizo, entre otros, inclu-
so de personas que no eran de la simpatía de
Echeverría como Carlos Hank, Reyes
Heroles, Martínez Manautou. 

La historia en ocasiones concede útiles
enseñanzas.

Son diferentes y variados los encargos
que le llegaron a la Presidenta del pasado,
como dijera Reyes Heroles, “de los emisar-
ios del pasado”.

Entre algunas más, de las decisiones
mandadas desde Chiapas, menciono, de las
más recientes, el nombramiento del Dr.
López Gatell Ramírez ante la Organización
Mundial de la Salud. Nombramiento que ha
merecido el rechazo y la crítica generaliza-
da por el pésimo papel que tuvo para aten-
der la epidemia del Covid 19.

Otra acción que merece reprobación, fue
llegada de un avión para Mexicana de
Aviación, de un conjunto de veinte naves
que se compraron, con una erogación mil-
lonaria, no obstante que esa compañía
aérea, con la que se pretende, inútilmente y
a mi juicio sin razón, competir con com-
pañías particulares; desde que está operan-
do, acumula 120 millones de pérdidas.

Otra de esas inquietudes del anterior
Presidente está la que varias veces aquí he
mencionado, la mentada “reforma judicial”
en la que participó un bajísimo porcentaje
de votantes, y a pesar de eso no deja de
decirse que es una realización democrática.
Podríamos continuar con el legado funesto
del pasado, pero el espacio se acaba.
Termino con una respetuosa recomendación
a la señora Presidenta: ignore a quien la
hizo, y use su patriotismo e inteligencia, que
sí es mucha, no como le dijeron en su
cumpleaños, para gobernarnos.

asta el momento de
escribir esta columna,
la presidenta Claudia
Sheinbaum había recla-
mado dos veces en esta
semana al exgober-

nador del PAN en Guanajuato, Diego
Sinuhé Rodríguez, una aclaración sobre
la hoy llamada “casa azul”, la lujosa
residencia de 20 millones de pesos que
habita en una de las zonas más exclusi-
vas de Houston, Texas, y cuya
propiedad corresponde a una empresa
ligada a Seguritech, compañía a la que
favoreció con millonarios contratos
pese a sus malos resultados.

De la mansión de Woodland Houston
-como se ha informado- aparece como
propietario Daniel Esquenazi, publir-
relacionista de la referida empresa de
seguridad que dirige Ariel Picker
Schatz y que fue contratada para aten-
der un problema que, lejos de resol-
verse, se agravó durante la gestión de
Diego Sinuhé.

En ella, por citar un solo ejemplo,
creció y se consolidó el cártel de Santa
Rosa de Lima, una de las organiza-
ciones criminales que controla en la
región el robo de combustible
(huachicol) de los ductos de Pemex.

Mientras crece el escándalo,
Seguritech y Picker solo han respondi-
do con banales evasivas publicadas en
“X” y con “apoyos” a medios digitales
e “influencers” para limpiar su imagen
en el universo digital y mediático a fin
de no perder.

En su calidad de persona política-
mente expuesta, la gestión del exgober-
nador de Guanajuato sigue sujeta a revi-
siones del régimen aplicable a exservi-
dores públicos y al escrutinio financiero
y patrimonial tanto en México como en
Estados Unidos.

De lo dicho estos días por
Sheinbaum se infiere que ya no está a
discusión si Seguritech y sus oper-
adores son investigados o no. Son
investigados bajo los posibles delitos de
lavado de dinero, enriquecimiento ilíci-
to, ocultamiento de conflicto de interés,
desvío de recursos y contrataciones ile-
gales o simuladas.

La pregunta es ¿cuándo y cómo actu-
arán las instancias de procuración y
administración de justicia?

¿Qué ha dicho Seguritech?
La empresa defiende una explicación

que se antoja pueril: que Esquenazi no
está registrado ante el IMSS como
empleado suyo. Sin embargo, las
autoridades han documentado amplia-
mente el vínculo. Existen numerosos
registros públicos que evidencian su

convivencia y complicidad.
Su apuesta es que todo pase al olvi-

do, que se deje atrás el caso en una sem-
ana y que ellos y sus gestores —plena-
mente identificados por la autoridad—
conserven su halo de impunidad. ¿La
pregunta es si este caso es uno más de
corrupción o si ya deja ver algo más de
fondo?

Con la “casa azul” (bautizada así por
el mismo modus operandi de la “casa
blanca” de Peña Nieto o la “casa gris”
del hijo de AMLO, José Ramón López
Beltrán, donde contratistas del gobierno
“facilitan” o ¿dan como comisión?
lujosas residencias en “agradecimiento”
¿o pago? por haber sido favorecidos
con contratos), el involucramiento de
Seguritech y las respuestas dadas hasta
ahora por la autoridad, forman parte -
según se considera desde Palacio
Nacional- de una nueva estrategia de
seguridad.

Al interior del gobierno ya se
refieren a ella como “el segundo piso”
de la estrategia nacional de seguridad
pública. Su primer piso, siempre en
curso, es la de las detenciones de capos
y la incautación de los flujos
financieros de dinero sucio que gener-
an. El segundo piso será la recuperación
de la tecnología para enfrentar, con total
coordinación de instancias, para
enfrentar los delitos del día a día.

En este tema habría que reconocer -
guste o no el actual gobierno- que hay
un giro que empieza a distinguir al gob-
ierno de Sheinbaum con el de sus ante-
cesores, un enfoque orientado al com-
bate de los delitos cotidianos, aquellos
que realmente afectan la percepción de
inseguridad e impunidad.

En foros de análisis de alto nivel,
Seguritech ha sido considerada desde
hace tiempo parte del grave problema
de la seguridad. La empresa surgió
durante el sexenio de Felipe Calderón,
se fortaleció con Peña Nieto en el
Estado de México y fue impuesta a
nivel nacional cuando este último llegó
a la presidencia.

La idea era colocar a una empresa de
alarmas domiciliarias al frente de la tec-
nología para el combate al crimen
común, liderada por directivos sin
capacidad técnica y presuntamente aso-
ciados con un exjefe policiaco que,
según el New York Times, estaría vin-
culado al cártel de los Beltrán Leyva.

Algunos casos y unas preguntas
En 2017 se conoció un caso ocurrido

en Naucalpan. Un papá viajaba en bici-
cleta con su hija cuando comenzó a
llover. Para protegerla, la subió a una
combi del transporte público y le pidió
al chofer que la dejara unas paradas más
adelante, donde pudiera guarecerse,

pero la unidad nunca se detuvo, la niña
fue robada y finalmente encontrada
muerta.

De nada sirvió todo el dinero inver-
tido en cámaras en ese y otros municip-
ios mexiquenses por Seguritech durante
las gestiones de Peña Nieto, Eruviel
Ávila y Del Mazo. ¿De qué sirve, por
otra parte, detener a grandes capos si,
cuando ocurre un delito a plena luz del
día en la Calzada de Tlalpan, las
cámaras no funcionan? ¿De qué sirve
enviar a Estados Unidos a 29 grandes
capos si el FBI alerta que las cámaras
colocadas durante la gestión de Miguel
Ángel Mancera fueron hackeadas por el
Cártel de Sinaloa?

Por lo visto de nada. Y un ejemplo es
Guanajuato. En el gobierno de Diego
Sinuhé Rodríguez los homicidios
dolosos aumentaron 256% en esa enti-
dad.

Funcionarios de todos los partidos se
han quejado del sobreprecio y del pési-
mo servicio de Seguritech, del fraude de
alarmas vecinales en la CDMX, del fra-

caso de la Torre Centinela en
Chihuahua y de la compra de
Cybertrucks para usarlas como patrul-
las.

Mucha parafernalia para tan pocos
resultados. Pero eso sí, la empresa tiene
uno de sus centros de operaciones en
Vail, Colorado. “DAI LLC”, la empresa
que proporcionó vivienda al exgober-
nador guanajuatense, tiene su sede en
un departamento de cuatro millones de
dólares que es parte del condominio
ubicado en The Lion en Vail, 701 W.
Lionshead Circle Unit E306, a unos
pasos de la montaña para esquiar, según
registros públicos estadounidenses.

El inicio de las investigaciones cor-
respondientes y la exclusión de
Seguritech en varias de las contrata-
ciones públicas, como ya sucedió en las
aduanas, marcan un nuevo enfoque en
seguridad, dejan atrás la guerra al
narco, los abrazos y no balazos y las
tecnologías fallidas, para construir una
seguridad pública basada en eficiencia,
corresponsabilidad y justicia cotidiana.

sábado 5 de julio de 2025

n México históricamente
ha existido la cultura del
patrimonialismo en el
ejercicio del poder y el
abuso del poder.

El ejercicio patrimoni-
al del poder es cuando nuestros gober-
nantes lo ejercen como si fueran
dueños, se creen con derecho a usar el
poder y los recursos públicos con total
discrecionalidad y para beneficio pro-
pio. Es decir, el gobernante corrupto
no distingue lo público de lo privado.

La costumbre de usar el cargo
público para obtener ganancias pri-
vadas está muy arraigada. El PRI insti-
tucionalizó la corrupción, posterior-
mente el PAN, que combatiría la cor-
rupción del PRI, se corrompió tam-
bién.

Hoy Morena ha roto todos los
límites en la discrecionalidad del ejer-
cicio del poder y de la corrupción cíni-
ca y descarada. Este es el precio que
estamos pagando por haber elegido

personas de muy escasa calidad per-
sonal, profesional y moral. La calidad
de las personas se conoce en el poder.

Pero existe otra costumbre que deri-
va de la anterior, es el abuso del poder.
El poderoso en México cree que tiene
derecho a abusar del poder contra
quien quiera y por los motivos que sea.
“Para eso tiene el poder” y debe
ejercerlo para que todo mundo sepa
que él lo detenta.

El pasado viernes 27 de junio en la
mañanera vimos a la presidenta
Sheinbaum y a la Procuradora Fiscal
Federal, Grisel Galeano, arremeter
desde la tribuna gubernamental contra
un grupo empresarial y su principal
accionista, acusándolos de evasores
fiscales y de “vínculos corruptos” para
no pagar impuestos.

La presidencia de la República y el
SAT son de las instituciones más
poderosas del país, por lo tanto son de
las más propensas a cometer abusos
contra los ciudadanos críticos y
disidentes o incluso contra adversarios
políticos.

El sexenio pasado fuimos testigos
de cómo López Obrador difamaba a
ciudadanos desde el pulpito presiden-
cial tales como Claudio X. González,
María Amparo Casar o Xóchilt Gálvez
por mencionar algunos, pero también
se ensañó contra periodistas críticos
que denunciaron las corruptelas de su
gobierno.

Hoy a escasos 9 meses de haber
asumido el poder, Claudia Sheinbaum
ni las formas cuidó para enseñar su
talante autoritario y represor.

Amenazó presumiendo que tendría
el control de la nueva SCJN diciendo,
“pero van a pagar los impuestos por
que no creo que los ministros se vayan
a atrever a hacer algo en contra del
pueblo”.

No conforme con atentar contra la
división de poderes, Sheinbaum
decidió constituirse en la suprema juez
del país y dijo que “una decisión
favorable a este grupo seria la injusti-
ca llevada a la máxima expresión”.

La procuradora fiscal dice “que los
contribuyentes todos tenemos garanti-

zado la garantía de audiencia y de la
defensa legal”, ¿entonces por qué
satanizar a quien se defiende legal-
mente contra el abuso del poder?

La presidenta Sheinbaum y la
procuradora Galeano saben que en
muchísimas ocasiones el SAT abusa de
sus atribuciones y determina adeudos
arbitrarios por lo que el contribuyente
contesta diciendo “yo tengo otros
datos” y decide litigarlo confiado en
que le asiste la razón. 

Igualmente, dilatar el pago de
impuestos es muy costoso ya que cues-
ta los abogados, la actualización del
monto, los recargos a tasas mayores al
50% de las del mercado, y finalmente
si pierdes el juicio pagarás una multa. 

Además, para la defensa legal es
necesario garantizar el interés fiscal.

Así pues no nos digan que el gob-
ierno es víctima de “los empresarios
abusones”, que si bien los empresarios
no somos santos, tampoco el gobierno
y el SAT lo son, y los poderosos y a
veces abusones son ellos.

Lamentablemente AMLO omnipresente

La represión fiscal y el abuso de poder

Everardo Moreno Cruz

Manuel J. Clouthier

Raúl Rodríguez Cortés
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l crecimiento económico de
México en 2025 será nulo,
no por accidente ni por
fuerza mayor, en gran
medida como resultado de
decisiones políticas mal

calculadas, reformas institucionales
temerarias y una obstinación oficialista
que insiste en que todo marcha bien,
desestimando los datos duros.

Precisamente, una de las banderas de la
Cuarta Transformación era crecer al doble
del raquítico 2% anual de los gobiernos
neoliberales. El gasto en inversión públi-
ca cayó 29.1% de enero a mayo del pre-
sente 2025, la mayor contracción desde
1995 -datos de SHCP-, en el mismo lapso
se registró una salida de capitales superi-
or a 124 mil millones de pesos. En cuanto
a exportaciones y manufactura se ha
experimentado una caída de 19.7% y
8.3% respectivamente, básicamente por la
incertidumbre de los aranceles en Estados
Unidos. El IMSS reportó una baja de 45
mil 600 empleos en mayo, el peor mes en
22 años. En cuanto a la inversión extran-
jera directa -IED-, de los 21.4 mil mil-
lones de dólares reportados en el primer
trimestre, 8% corresponden a nueva
inversión, lo demás corresponde a rein-
versión de empresas instaladas. La deuda
pública ya se ubica en 51% del PIB, ten-
dencia creciente. México cayó al último
lugar entre 25 países considerados por el
índice de confianza inversora de la evalu-
adora Kearney.

En tanto, el gobierno redobla la apues-
ta por desmantelar instituciones. La refor-
ma judicial que busca convertir al poder
judicial en una arena electoral, es sólo la
punta de lanza. A ella se suman ya dos
leyes aprobadas con consecuencias pro-
fundas, la primera que impone controles y
sanciones a medios y redes sociales, lla-
mada “ley censura” y la segunda que
amplía las facultades del Estado para
intervenir comunicaciones privadas y
seguirle la pista a críticos, periodistas e
incluso opositores políticos, llamada “ley
espía”. 

Ambas leyes no solo violan derechos,
espantan al capital reacio a acercarse a
países donde prevalece censura y vigilan-
cia generalizada. La confianza es el motor
de la economía, el pilar invisible que
sostiene todo lo demás, ¿quién enviaría su
dinero a un país donde se eligen jueces
como si fueran candidatos a un reality
show, donde los medios están amenaza-
dos y la privacidad es una ilusión?

Invertir no es un acto impulsivo, es una
apuesta racional sobre el futuro, además
de números atractivos, se requiere confi-
anza en el entorno, en la rectitud y respeto
con que se rige el estado de derecho,
garantías a la propiedad privada, reglas
del juego claras y libertades fundamen-
tales protegidas. 

Pero, ¿por qué invertir en un país en
que te persigue la percepción de estar
siendo vigilado? ¿por qué confiar en una
economía cuyos operadores públicos
impulsan una ley reguladora de los con-
tenidos digitales, aprobando una legis-
lación que permite al Estado acceder a tus
datos biométricos, rastrear tu geolocal-
ización en tiempo real, entrar en tus con-
versaciones privadas -incluido tu Whats
App- sin intervención judicial ni previo
aviso. Nadie va a alojar sus datos, sus
decisiones o su estrategia de mercado en
un país que se convierte en un Estado vig-
ilante. Hemos de elegir entre crecimiento
con libertades o control con estancamien-
to. 

La presidenta dice: “No controlamos,
no espiamos”. No obstante, la percepción
también cuenta.

Desmantelar
instituciones

Hacia un segundo piso en la estrategia de seguridad
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Preocupación morenista

José Rubinstein
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La Fiscalía General de la República
(FGR) negó que se le hayan acercado
indicios o denuncias para abrir investiga-
ciones penales en contra de funcionarios o
exfuncionarios de Laboratorios de
Biológicos y Reactivos de México
(Birmex) por el caso de corrupción rela-
cionado con la Compra Consolidada de
Medicamentos 2025-2027.

En una respuesta otorgada vía trans-
parencia, el Ministerio Público federal
detalló que ninguna autoridad federal
competente (hasta el 16 de junio pasado)
había solicitado iniciar averiguaciones
relacionadas con el caso y, de cualquier
manera, por el principio de presunción de
inocencia ellos se verían impedidos de
otorgar detalles como el supuesto delito
cometido y el rango de funcionarios
públicos implicados.

"No se localizó expresión documental
que contenga la información en los térmi-
nos requeridos, debido a que no cuenta

con registros de investigaciones empren-
didas en contra de persona física o moral
alguna, es decir, contra funcionarios o
exfuncionarios de Birmex por irregulari-
dades en la compra consolidada de
medicamentos 2025-2027".

El pasado 21 de junio se dio a conocer
que, además de los seis funcionarios cesa-
dos en Birmex por presuntos contratos a
sobrecosto en la compra de medicamen-
tos 2025-2027, la Secretaría
Anticorrupción y Buen Gobierno
mantiene 13 investigaciones abiertas en
contra de funcionarios y exfuncionarios
de los laboratorios.

Previamente, el 29 de abril, la
Secretaría Anticorrupción y Buen
Gobierno detalló que existen 16 investi-
gaciones contra empresas farmacéuticas
ligadas a la corrupción en Birmex. Una de
las investigaciones derivó en la inhabil-
itación de los laboratorios Biomedics.

Sin embargo se buscó una postura ofi-
cial de la Secretaría Anticorrupción y
Buen Gobierno del porqué no se han pre-

sentado las denuncias pero no se dio una
respuesta.

Por lo que la respuesta de la FGR
supone que en ninguna de esas investiga-
ciones la Secretaría Anticorrupción y
Buen Gobierno consideró que se hayan
cometido delitos, pues reiteró que una de
sus funciones sí es la de investigar actos
de funcionarios en contra del fun-
cionamiento del propio servicio público o
en menoscabo de bienes federales.

"Es necesario señalarle que la Fiscalía
General de la República es competente
para investigar y perseguir hechos posi-
blemente constitutivos de delito en mate-
ria federal (…) cuando se actualice
cualquiera de los siguientes supuestos",
señaló el Ministerio Público.

Entre los supuestos detallados por la
FGR están los actos "cometidos por una
persona servidora pública o empleada
federal, en ejercicio de sus funciones o
con motivo de ellas; los cometidos en
contra de una persona servidora pública o
empleada federal, en ejercicio de sus fun-
ciones o con motivo de ellas; y los perpe-
trados en contra del funcionamiento de un
servicio público federal o en menoscabo
de los bienes afectados a la satisfacción de
dicho servicio, aunque este se encuentre
descentralizado o concesionado".

El caso de presunta corrupción en
Birmex (consistente en dar contratos a
abastecedoras de medicamentos con un
sobrecosto al establecido en el mercado)
involucra un posible daño a las finanzas
públicas por al menos 13 mil millones de
pesos.

El 19 de marzo Eduardo Clark, sub-
secretario de Integración y Desarrollo del
sector salud, reconoció la identificación
de "posibles indicios de corrupción" en la
Compra Consolidada de Medicamentos
2025-2026 al adjudicar 175 claves de
medicamentos a un sobreprecio.

El subsecretario de Salud informó que
cuando se detectaron estas anomalías se
separó del cargo a los funcionarios de
Birmex que participaban en el proceso.
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La jefa del Ejecutivo informó que en el
proyecto de Reforma Electoral podría
incluir la propuesta de que los consejeros
del Instituto Nacional Electoral (INE) sean
electos por voto popular o bajo otro esque-
ma.

A pregunta expresa en su conferencia
de prensa, detalló que se integró un grupo
de trabajo para elaborar esta reforma. "Lo
de (la elección de) los consejeros, pues es
también parte de ver como si también son

electos o qué esquemas se seguiría", dijo. 
"¿Estaría abierta a esa posibilidad?", se

le preguntó. "Pudiera ser, pero no está
definido como una propuesta del
Ejecutivo", respondió.

En Palacio Nacional, la presidenta
detalló que, entre los temas destacados del
proyecto de Reforma Electoral, además de
la designación de los consejeros elec-
torales, se encuentra disminuir el pre-
supuesto a partidos políticos, reducción
del gasto en las elecciones, y cambiar la
representación proporcional en el

Congreso, y que esta no sea por medio de
legisladores plurinominales.

"Algunos de los temas que más nos
interesan son que no haya tanto recurso
público destinado a los partidos políticos,
que las elecciones no sean tan caras en
nuestro país, que se genera en los mecan-
ismos para que sean transparentes que se
realicen adecuadamente, pero que no se
requieran tantos recursos, que la repre-
sentación proporcional de los partidos
políticos se genere de una manera distin-
ta", explicó.
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La Autoridad Educativa Federal (AEF)
pidió a la Coordinadora Nacional de
Trabajadores de la Educación (CNTE) solic-
itar atención a sus demandas a través de
canales oficiales luego de que la disidencia
magisterial tomó sus instalaciones en la
Ciudad de México en protesta por los des-
cuentos salariales aplicados tras su partici-
pación en el paro nacional de hace un mes.

Mediante un comunicado la AEF reiteró
su respeto al derecho de la libre mani-
festación pacífica pese a los hechos ocurridos
ayer por la tarde. Sin embargo, pidió a los
centistas priorizar el bienestar mutuo.

Por ello, hizo un llamado a integrantes de
las secciones 9, 10, 11 y 60 de la CNTE "a
mantener canales institucionales para la aten-
ción de sus demandas, privilegiando siempre
el respeto mutuo y el bienestar de las comu-
nidades educativas".

"La AEFCM enfatiza que ninguna causa

justifica conductas que atenten contra el fun-
cionamiento de las instituciones públicas ni
que pongan en riesgo a las y los servidores
públicos del Sistema Educativo Nacional",
manifestó.

El miércoles, la disidencia magisterial
tomó la Coordinación General de Recursos
Humanos (CGRH) de la AEF, en una nueva
huelga para impedir que se les descuente
hasta 5 mil pesos de su sueldo por su partici-
pación en protestas del mes pasado.

Con esta acción, la CNTE logró que les
sea devuelto el dinero descontado por su par-
ticipación en los plantones de mayo y junio
pasado. 

"Hubo una reunión en Xocongo 58, con el
titular de la unidad de administración y finan-
zas, Juan Carlos Cummins, que es el respon-
sable de la nómina y el compromiso es que
habrá la devolución de los descuentos que
arbitrariamente aplicaron a los docentes que
hemos estado en la lucha", explicó Pedro
Hernández, líder de la Sección 9.
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Al asegurar que son un gobierno de
territorio y no de escritorio, la presidenta
pidió a médicos y enfermeras del progra-
ma Salud Casa por Casa trabajar como
"hormiguitas" para salir a las calles y
atender más temprano las enfermedades
en personas de la tercera edad.

Durante la Asamblea Salud Casa por
Casa en la Unidad de especialidades
Médicas para la Detección y Diagnóstico
del Cáncer de Mama (Uneme Dedicam),
en compañía del gobernador de
Tamaulipas, Américo Villarreal, men-
cionó que el programa de salud hará his-
toria. "Realmente están haciendo un tra-
bajo maravilloso, único, van a hacer his-
toria en nuestro país, porque se va a
hablar de México antes y después del pro-
grama Salud Casa por Casa, ¿y por quién
es ello?, por ustedes", afirmó.

Por lo anterior, Sheinbaum Pardo
pidió a los médicos y enfermeras trabajen
en el territorio para estar cerca de la gente,
igual que lo hace ella cada fin de semana.

"Estamos siempre cerca de la gente y
este programa por definición, es el territo-
rio, es estar como hormiguitas, caminan-
do todas las calles, todas las zonas rurales,
visitando a las personas en el lugar más
íntimo".

Agregó: "De esa manera atendemos
mucho mejor a las personas, porque se
establece además una relación de confi-
anza. Este programa tiene el objetivo de
cuidar, de apoyar".

Al respecto, la secretaria de Bienestar,
Ariadna Montiel, informó los avances de
este programa, entre ellos que han visita-
do a nueve millones de viviendas para
censar a los adultos mayores.

"Gracias al esfuerzo de los servidores
de la nación ya hemos visitado más de 9
millones de viviendas preguntándole a los
adultos mayores y a las personas con dis-
capacidad cómo se sienten no solamente
en la salud física, sino en la salud emo-
cional, que es muy importante. Y también
hemos encontrado, ¿desgraciadamente
personas que están solas o que estaban
solos", señaló.
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Impulsarán la producción
de fármacos genéricos
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La presidenta Claudia Sheinbaum
Pardo informó que el gobierno federal
busca impulsar la producción de medica-
mentos genéricos con inversión pública y
privada.

En conferencia de prensa matutina del
viernes, la Jefa del Ejecutivo federal
destacó que en los próximos meses se
van a liberar cerca de 385 patentes de
medicamentos genéricos.

"Este tema de las patentes es parte de
lo que queremos producir. Se liberaron
muchas, cuando un medicamento tiene
patente, sólo lo puede producir el labora-
torio que la tiene; en el momento que se
libera la patente, porque ya cumplió cier-
tos años, lo puede producir cualquier lab-
oratorio, siempre y cuando, obviamente,
cumpla con todas las normas técnicas.

"Entonces, uno de los principios es

producir más genéricos en nuestro país,
privado y público".

Además, la Mandataria federal acusó
que en el periodo del expresidente Felipe
Calderón se retiró el requisito de planta
en nuestro país en la entrega de licita-
ciones para la compra de medicamentos,
por lo que, afirmó, cayó por completo la

industria farmacéutica nacional.
Señaló que el objetivo de su gobierno

es recuperar esta industria, por lo que
emitió un decreto para que en la próxima
Compra Consolidada de Medicamentos
un elemento importante que se tomará en
cuenta es si las empresas tienen plantas
de producción en nuestro país.

"En 2008, en el periodo de Calderón,
se retiró el requisito de planta y cayó por
completo la industria farmacéutica
nacional. Y nuestro objetivo es recuperar-
la. Se emitió un decreto para que en la
próxima licitación sea tomada en cuenta
como un elemento central: si existen
plantas de producción nacional para la
compra de medicamentos para el Sistema
Nacional de Salud".

Genéricos, cinco veces más baratos
que los patentes: IMSS-Bienestar

Alejandro Svarch Pérez, director gen-
eral del IMSS-Bienestar, destacó que los

medicamentos genéricos son un elemen-
to fundamental para poder garantizar el
acceso, pues detalló que un mismo
medicamento que funciona exactamente
para lo mismo se puede adquirir cinco
veces más económico que uno de
patente.

"El precio de los medicamentos se

ajusta hacia la baja cuando ingresa un
genérico. Recuerden ustedes que un
genérico es un medicamento idéntico en
su farmacocinética, en su funcionamien-
to terapéutico que un medicamento de
patente, pero cuando ya hay libre compe-
tencia los precios se ajustan", sostuvo el
funcionario.

Niega FGR haber recibido denuncias por Birmex 

El secretario de Salud, David Kershenobich, resaltó que el programa permi-
tirá una mayor profesionalización del personal médico.

Informaron que el proyecto de Reforma Electoral podría incluir la elección de
consejeros del INE por voto popular u otro esquema.

Llama AEF a diálogo institucional con la CNTE

La Secretaría Anticorrupción y Buen Gobierno mantiene 13 investigaciones
abiertas contra funcionarios de Birmex.

Piden trabajar ‘como hormiguitas’
a médicos y enfermeras

Este tema de las patentes es

parte de lo que queremos

producir. Se liberaron

muchas, cuando un 

medicamento tiene patente,

sólo lo puede producir el

laboratorio que la tiene.

Claudia Sheinbaum

“

Analizan elegir consejeros del INE por voto popular

La AEF reconoció el derecho a la mani-
festación pacífica, pero exhortó a pri-
orizar el respeto mutuo.

Sheinbaum destacó que producir genéricos en México es una prioridad para
fortalecer la industria farmacéutica nacional.
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El exgobernador de Michoacán,
Silvano Aureoles Conejo, prófugo de la
justicia, tramitó nuevo juicio de amparo,
ahora para tener acceso completo a la
carpeta de investigación que inició la
Fiscalía General de la República (FGR)
y que derivó en la orden de aprehensión
vigente en su contra por el caso del daño
al erario estatal en la construcción de
siete cuarteles para la Guardia Civil de la
entidad.

Aureoles Conejo, acusado del desvío
de mil 52 millones de pesos, recurrió al
Juzgado Primero de Distrito en Materia
Penal en la Ciudad de México para recla-
mar la omisión de la FGR de entregarle
copia completa o íntegra de la carpeta de
investigación con número de expediente
F E D / F E M C C / F E M C C -
MICH/000096/2022.

Según el experredista, mediante
escrito de 20 de mayo de 2025, solicitó a
la FGR copia de la investigación, siendo
omisa a su petición.

"La omisión de proporcionar copia
completa o íntegra de la carpeta de
investigación, solicitada mediante
escrito de fecha 20 de mayo de 2025",
reclamó el político michoacano desde el
pasado miércoles.

Al respecto, la secretaria en funciones
de juez Primero de Distrito en Materia
Penal en la Ciudad de México publicó el
viernes un acuerdo en el que se limitó a
informar:

"Notifíquese personalmente al que-
joso", por lo que se desconoce el sentido
de la resolución sobre la omisión que el
exgobernador acusa.

El michoacano está acusado de los
delitos de peculado, administración
fraudulenta, operaciones con recursos de
procedencia ilícita y asociación delictu-
osa por el caso de la construcción de

siete cuarteles la policía estatal en los
que la FGR y el gobierno de Michoacán,
encabezado por el morenista Alfredo
Ramírez Bedolla, aseguran se desviaron
más de 3 mil millones de pesos de las
arcas estatales.

Impugnación de sentencia
que le negó amparo contra

orden de aprehensión
El exgobernador de Michoacán,

Silvano Aureoles Conejo, impugnó el 19
de junio, la sentencia de la jueza Noveno
de Distrito en Materia Penal en la
Ciudad de México, Jovita Vargas
Alarcón, que le negó el amparo contra la
orden de aprehensión vigente en su con-
tra por el desfalco millonario en la con-
strucción de siete cuarteles de la Policía
Estatal durante su administración.

En acuerdo publicado ese jueves,
Vargas Alarcón informó que el exman-
datario interpuso un recurso de revisión

contra la sentencia emitida el pasado 3
de junio, mismo que será turnado a un
Tribunal Colegiado en Materia Penal
para que resuelva lo conducente.

“Visto el escrito signado por *, autor-
izado del quejoso **, mediante el cual
interpone recurso de revisión contra la
sentencia de tres de junio de dos mil
veinticinco y formula agravios; con fun-
damento en los artículos 80, 81, 84, 86,
88 y 89 de la Ley de Amparo, córrase
traslado a las partes con copia del escrito
en mención”, reportó la jueza de amparo.

Debido a que el pasado tres de
juniode este año, la jueza Jovita Vargas
Alarcón determinó negar la protección
de la justicia a Aureoles Conejo, al con-
siderar que la orden de captura girada
por la jueza de control Patricia Sánchez
Nava, no vulnera los derechos funda-
mentales del experredista pues su objeti-
vo es que se presente ante la autoridad
que lo requiere.
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La presidenta informó que ya se inves-
tigan los casos de las 30 niñas de entre 10
y 12 años de edad embarazadas por hom-
bres mayores, algunos con 50 años de
diferencias.

La Mandataria federal advirtió que de
acuerdo con lo establecido en la ley mex-
icana, todo caso de embarazo infantil que
llegue a las unidades médicas debe de ser
reportado ante las autoridades ministeri-
ales, incluidos, embarazados de niñas en
comunidades indígenas donde se practi-
can usos y costumbres. "Cuando una niña
o adolescente menor de 18 años llega a un
hospital a dar a luz, el personal de salud
debe reportar el caso al Ministerio
Público. Ya está legislado, ya existe una
norma que lo establece", dijo.

"¿Ya se están investigando?", se le pre-
guntó. "Sí, sí, los que fueron de
conocimiento público y tiene es un proto-
colo, es una norma que está establecida y
que debe cumplir cualquier espacio sani-
tario que tenga la autorización para un

parto sea pública o privada", respondió.
En Palacio Nacional recordó que en

2016 la Suprema Corte de Justicia de la
Nación (SCJN) estableció que la edad
mínima para contraer matrimonio es a
partir de los 18 años de edad.

"Esto es importante porque antes de
eso se establecía que podía hacer a los 16
años, en el caso de hombres, y 14, en el
caso de mujeres. La Corte en el 2016
estableció que un matrimonio legal es a
partir de la mayoría de edad".
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La Sala Superior del Tribunal
Electoral discutirá un proyecto en el que
perfila confirmar la sanción contra
Cuauhtémoc Blanco por cometer violen-
cia política de género contra una
exdiputada de Morena, mientras se
desempeñaba como gobernador de
Morelos.

El proyecto del magistrado Reyes
Rodríguez Mondragón propone confir-
mar la sentencia de la Sala Especializada,
por la que se determinó la violencia sim-
bólica y sicológica contra la exdiputada
de Morena, Juanita Guerra.

Por este motivo, se ordenó inscribir al
ahora diputado en el registro de personas
sancionadas por violencia política de
género, por un año y 6 meses.

Juanita Guerra interpuso la denuncia
en la que acusó al exgobernador y su
director de logística y eventos, Arturo
Millán, de que le impidieron acceder al
palco principal del desfile conmemorati-
vo del 211 Aniversario de la Gesta
Heroica Rompimiento del sitio de
Cuautla, Morelos, en 2023.

Argumentó que se buscó invisibilizar
su participación ante la ciudadanía y su
distrito, con lo que se actualiza violencia
simbólica y sicológica contra la exlegis-

ladora.
Reyes Rodríguez apunta que la Sala

Especializada realizó un análisis exhaus-
tivo del caso.

"La responsable concluyó que ese
actuar no sólo limita los derechos de la
denunciante en un plano individual o
subjetivo por el cual se menoscabó su
posicionamiento frente al electorado de
su distrito, sino que generó el mensaje de
que la exclusión de una mujer, represen-
tante popular, de un evento público al que
previamente se le invitó, es una conducta
que puede aceptarse, que genera un
impacto... en el ámbito de tutela que se
debe garantizar a las mujeres", sostuvo.

Sábado 5 de julio de 20254
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El nombre de Julio César Chávez Jr.,
hijo del campeón de boxeo Julio César
Chávez, está en la misma orden de apre-
hensión que dos de los líderes del Cártel
de Sinaloa Ovidio Guzmán López,
Joaquín Guzmán López y "El Nini".

Así lo reveló el medio de comuni-
cación Pie de Nota en la emisión de este
viernes 4 de julio, donde su conductor,
Luis Chaparro, afirmó que el pugilista ya
había sido señalado por nexos con la orga-
nización criminal, luego de su unión mat-
rimonial con Frida Muñoz Román, exes-
posa de Edgar Guzmán López, hijo
asesinado de Joaquín Archivaldo Guzmán
Loera "El Chapo" y hermano de Ovidio y
Joaquín Guzmán López.

"En la misma carpeta que tienen abier-
ta las autoridades de los Estados Unidos y

de México por crimen organizado en con-
tra de Néstor Isidro Pérez Salas "El Nini"
-jefe de seguridad de "Los Chapitos"-, de
Ovidio Guzmán y de Joaquín Guzmán
López, en esa misma carpeta, en esa
misma acusación, estaría el nombre de
Julio César Chávez Jr., al menos en
México, de acuerdo a documentos del
Gobierno federal mexicano", informó
Luis Chaparro.

También mostró el momento de su
detención por agentes del ICE en Los
Ángeles, California, días después de su
pelea de box con el exyoutuber Jake Paul.
Comentó que será enviado a México por
estar como indocumentado en Estados
Unidos y será entregado a las autoridades
mexicanas por su supuesto vínculo con el
Cártel de Sinaloa.

"Un documento del gobierno federal
de los Estados Unidos, señala a Chavez Jr.

de haber mentido abiertamente en su
solicitud de residencia permanente en los
Estados Unidos. Recuerden que Chavez
Jr. había entrado al país usando una visa
B2, una visa de turista, que venció en el
2024 y estaba usando en el país ilegal-
mente, porque ya se le había vencido la
visa. "Había ingresado una solicitud de
residencia permanente, lo que llaman
Green Card donde, según esos documen-
tos de Corte a los que tuvo acceso Pie de
Nota, habría mentido abiertamente, lo que
llamó la atención de ICE y los investi-
gadores, esto, luego de haber ingreado al
país usando un permiso temporal -lo que
llaman parole- otorgado por la adminis-
tración de Joe Biden, incluso luego de
haber estado señalado por tener vínculos
con dicha oranización criminal, según se
lee en la carpeta de Chavez Jr. La admin-
istración de Joe Biden dijo que Chavez Jr.

no era un objetivo prioritario y decidieron
darle un parole para que pudiera ingresar
a Estados Unidos", comentó.

Señaló que, desde que el gobierno
mexicano emitió en 2023 una orden de
aprehensión contra el pugilista, este no
habría viajado a México, lo que complicó
su arresto en territorio nacional, por lo que
se negoció su extradición al país, donde
posiblemente sea juzgado bajo los delitos
de delincuencia organizada y tráfico de
armas.

Ovidio Guzmán López "El Ratón", era

uno de los líderes del Cártel de Sinaloa,
hasta antes de pisar la cárcel. Los mismo
que Joaquín Guzmán López, quien se
entregó a las autoridades estadounidenses
el año pasado. Con la entrega voluntaria
del hijo de "El Chapo" también se llevó a
cabo la detención de Ismael "El Mayo"
Zambada García, el capo sinaloense de la
vieja escuela que, durante todo su paso
por el narcotráfico, no había pisado la cár-
cel y mantenía un perfil bajo antes las
autoridades tanto de Estados Unidos
como de México.

Señalan a Julio César Chávez Jr.
con líderes del Cártel de Sinaloa

Su vínculo con la organización criminal se atribuye a su matrimonio con
Frida Muñoz Román, exesposa de Edgar Guzmán López.

Evita Profepa envío ilegal de especies protegidas 

Como sanción, Blanco será inscrito en el registro de personas sancionadas
por violencia política de género por un año y medio.

Cd. de México/El Universal.                                  

La Procuraduría Federal de Protección
al Ambiente (Profepa) evitó la
importación ilegal de 2 mil 157 ejem-
plares de cactáceas listados en la NOM-
059-SEMARNAT-2010 y Apéndice I y II
de la CITES, procedentes de Chile.
Asimismo, frustró el tráfico de otros 188
artrópodos que pretendían ser enviados a
Seúl, Corea del Sur y a Valencia, España.

El pasado 1 de julio, tras una denuncia
ciudadana, personal de la Profepa acudió
a un domicilio en el que aseguró precau-
toriamente mil 873 copiapoas, 72 peyotil-
los, seis biznagas piedra, 16 biznagas

piedra viva, una biznaga, una cactácea,
dos biznagas micromeris y 186 ocotillos.

Los ejemplares no tenían sistema de
marcaje, estaban en aparente regular esta-
do físico y, al momento de la visita de la
dependencia, el particular no exhibió la
documentación que acredite la legal
procedencia de los ejemplares y la con-
stancia de incorporación al registro como
prestador de servicios vinculado a la com-
ercialización de ejemplares vivos, partes
y derivados de vida silvestre que emite la
Semarnat.

En otro operativo, el pasado 17 de
junio, inspectores de la Profepa acudieron
al Aeropuerto Internacional de la Ciudad

de México (156 piezas de artrópodos)
para verificar el contenido de dos paque-
tes de exportación que serían enviados a
Seúl, Corea del Sur y a Valencia, España.

Durante la inspección encontraron 156
piezas de artrópodos en avanzado estado
de descomposición. En los datos del
paquete refería que era un envío de arte-
sanías.

El segundo paquete contenía 32 piezas
de artrópodos montados sin daños
aparentes. La leyenda del sobre describía
que eran insectos disecados.

Ninguno de los paquetes acreditó la
legal procedencia de las especies de vida
silvestre, por lo que fueron asegurados.

Perfila TEPJF sanción contra Cuauhtémoc Blanco 

Indaga Gobierno federal
casos de niñas embarazadas

En un operativo en la Ciudad de México, se aseguraron cientos de ejemplares de
cactáceas que carecían de marcaje y permisos.

Cuando una niña o 
adolescente menor de 18
años llega a un hospital a
dar a luz, el personal de

salud debe reportar el caso
al Ministerio Público. Ya
está legislado, ya existe

una norma que lo
establece”.

Claudia Sheinbaum

“

El boxeador aparece incluido en la misma orden de aprehensión
que Ovidio ‘El Ratón’, Joaquín Guzmán López y ‘El Nini’, quienes son

reconocidos como cabezillas del Cártel.

La jefa del Ejecutivo recordó que desde 2016 la SCJN estableció que el mat-
rimonio sólo es legal a partir de los 18 años.

El político está acusado de desviar más de mil 52 millones de pesos durante
la construcción de siete cuarteles para la Guardia Civil.

Tramita Silvano Aureoles nuevo amparo
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El dato del día
Después de caer 2.7% en abril, las exportaciones de
mercancías de México hacia Estados Unidos repun-
taron 5.6% en mayo, de acuerdo con información
que el Departamento de Comercio de la Unión
Americana dio a conocer este jueves. Así, México se
mantiene en el primer lugar en la lista de socios com-
erciales del país que gobierna Donald Trump.
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Ciudad de México/El Universal.-

Tras la intervención gerencial de la
Comisión Nacional Bancaria y de
Valores (CNBV) a los bancos Intercam
y CIBanco, la secretaría de Hacienda y
Crédito Público (SHCP), anunció que
decidió transferir temporalmente los
fideicomisos que tenía en dichas insti-
tuciones a la banca de desarrollo.

No especificó cuáles ni cuántos fide-
icomisos fueron transferidos; tampoco
mencionó si será Nacional Financiera
la encargada de administrarlos o el
nombre de alguna otra entidad de
fomento.

Así lo dio a conocer en un comuni-

cado emitido esta noche de viernes, en
el cual expuso que de esa forma los
fideicomisos continuarán operando sin
interrupciones, en beneficio de sus
fideicomitentes, beneficiarios y ter-
ceros involucrados.

También anunció que de manera
paralela, se implementará un esquema
para facilitar la transmisión perma-
nente del negocio fiduciario a institu-
ciones financieras privadas, en condi-
ciones que aseguren continuidad, legal-
idad y certeza para todos los partici-
pantes del sistema.

Informó que inició un proceso para
escindir el negocio fiduciario de ambas
instituciones.

Ello, explicó, con el propósito de
garantizar la continuidad operativa de
los fideicomisos que actualmente
administran.

Señaló que dicha acción se llevará a
cabo bajo las disposiciones vigentes en
materia financiera y en estrecha coordi-
nación con las autoridades superviso-
ras.

Aseguró que durante esta etapa, se
mantendrán los controles regulatorios y
operativos correspondientes y se con-
tará con el acompañamiento perma-
nente de la CNBV y las autoridades
financieras, para supervisar el proceso
y proteger los intereses del público
usuario.

Ciudad de México/El Universal.-              

A tres años de su inauguración, la refin-
ería de Dos Bocas todavía presenta etapas
de construcción y tuvo que suspender
actividades durante dos meses porque le
suministraron petróleo de mala calidad.

Así lo reconoció Petróleos Mexicanos
(Pemex) en un informe enviado a la
Comisión de Bolsa y Valores de Estados
Unidos (SEC, por sus siglas en inglés).

"En diciembre de 2024, la refinería sus-
pendió sus operaciones debido a problemas
con los parámetros de calidad del crudo.
Las operaciones se reanudaron a finales de
febrero de 2025", de acuerdo con el docu-
mento, al que tuvo acceso EL UNIVER-
SAL.

Anteriormente, la petrolera reportó
paros en Dos Bocas por temas ajenos a la
calidad del crudo que extrajo a principios
de año para ser suministrado en la refin-
ería, que se inauguró el 1 de julio de 2022
en el municipio de Paraíso, Tabasco.

La empresa, que dirige Víctor
Rodríguez Padilla, también informó a la
SEC que las inversiones continúan en la
refinería y que todavía tiene etapas de con-
strucción y pruebas.

La revelación de Pemex ante el regu-
lador estadounidense confirma que Dos
Bocas sigue sin consolidarse como una
fuente efectiva de refinación en 2025, pese
a la alta inversión realizada, consideró el
consultor de QUA Energy, Marcial Díaz
Ibarra.

"El hecho de indicar que es consecuen-
cia de no cumplir parámetros de calidad

apunta también a la realidad de la extrac-
ción de los yacimientos de Pemex, por eso
debemos seguir explorando para lograr
tener un producto de mejor calidad. Dos
Bocas comenzará a refinar hasta que con-
cluya la etapa de pruebas en las distintas
plantas", dijo en entrevista con El Gran
Diario de México.

La refinería opera a 18.4% de su capaci-
dad máxima —estimada en 340 mil bar-

riles diarios—, de acuerdo con datos de
Fuelpricing y Petróleos Mexicanos.

El paro tomó por sorpresa a expertos, ya
que Dos Bocas fue incapaz de trabajar con
ese tipo de hidrocarburo, a pesar de estar
diseñada para procesar crudo pesado.

Esta situación provocó, en parte, que
Pemex presentará una pérdida neta de 43
mil millones de pesos entre enero y marzo
de este año.

Ciudad de México/El Universal.-

El país está en fase recesiva del
ciclo de negocios, de acuerdo con los
resultados del Sistema de Indicadores
Cíclicos que presentó este viernes el
Inegi.

El indicador coincidente, que refleja
el estado general de la economía, cayó
en abril, acumuló 21 meses de retroce-
sos y se mantuvo por debajo de su ten-
dencia de largo plazo, igual a 100 pun-
tos. El índice adelantado ligó siete
meses por debajo del umbral de 100.

La economía mexicana actualmente
observa un decrecimiento de acuerdo
con el Sistema de Indicadores Cíclicos
(SIC), aunque esta medición también
sugiere que en el corto plazo es proba-
ble que el crecimiento no se amplíe
más, por lo que es posible una fase
recesiva, informó este viernes el
Instituto Nacional de Estadística y
Geografía (Inegi).

Este comportamiento se explica
porque tres de sus seis componentes
reportaron caídas en el cuarto mes del
año.

La actividad industrial en abril
descendió 0.06 por ciento en abril
respecto a marzo, mientras que las ven-
tas al menudeo cayeron 0.05 por ciento
y el número de trabajadores asegurados
en el IMSS descendió 0.08 por ciento.

En tanto, la tasa de desocupación
urbana aumentó ligeramente 0.16 por
ciento; el Indicador Global de la
Actividad Económica (IGAE), que
muestra una aproximación mensual del
comportamiento del Producto Interno
Bruto (PIB) de México, sólo creció
0.04 por ciento, mientras que las
importaciones totales no mostraron
variación alguna respecto a marzo.

En tanto, el indicador adelantado,
que busca anticipar el comportamiento
del primero, se ubicó en 99.8 puntos en
mayo, lo que se tradujo en un aumento

de 0.09 puntos frente al cuarto mes del
año.

Esta mejoría se explicó por un
avance de 0.20 puntos del índice
S&P/BMV IPC de la Bolsa Mexicana
de Valores (BMV), la apreciación del
peso frente al dólar en el quinto mes, y
la tasa de interés interbancario de equi-
librio (TIIE) disminuyó 0.11 puntos.

En tanto, el empleo manufacturero
cayó 0.06 puntos en mayo respecto a
abril, la confianza empresarial sobre el
momento adecuado para invertir dis-
minuyó 0.08 puntos y el Índice
S&P500 de Estados Unidos se contrajo
0.06 puntos.

“Destaca cómo el Indicador
Adelantado cambió su tendencia en la
estimación con cifras a mayo respecto
a la estimación anterior: en la más
reciente revierte la caída, con un
aparente punto de giro en abril de
2025”, señaló Julio Santaella, ex presi-
dente del Inegi, en su cuenta de la red

social X.
“El SIC señala que actualmente la

economía mexicana decrece por debajo
de su tendencia de largo plazo con el
Indicador Coincidente; pero el
Indicador Adelantado sugiere que, en
el corto plazo, es probable que esa
brecha de crecimiento no se amplíe
mucho más”, apuntó.

Por lo anterior, es posible que la
economía mexicana entre en una fase
de recesión, aunque al menos en el
primer trimestre del año logró esquivar
sorpresivamente esta posibilidad, luego
de que una mayoría de analistas así lo
sugirieron.

De acuerdo con las previsiones de
organismos internacionales, el PIB de
México para este año no observará un
crecimiento, lo cual es consecuencia
del endurecimiento de la política com-
ercial de Estados Unidos, cuya
economía también se prevé que caiga
para este año.

Ciudad de México/El Universal.-

Durante mayo pasado se perdieron
46 mil 378 empleos en el sector formal
de la economía, con lo que liga tres
meses a la baja, de acuerdo con el
número de plazas registradas ante el
Instituto Mexicano del Seguro Social
(IMSS).

Por una parte, se crearon 18 mil 378
puestos de carácter permanente, pero
por otra, se eliminaron 64 mil 707
empleos temporales.

De esta forma en los primeros seis
meses del año se generaron solo 87 mil
287 empleos formales, cifra 70.4%
inferior a los reportados en el mismo
periodo del año anterior.

Al 30 de junio de 2025, se tienen
registrados ante el IMSS 22 millones
326 mil puestos de trabajo, de los
cuales el 87.5% son permanentes y el
12.5% son eventuales.

Tabasco, Campeche y Zacatecas

con más empleos perdidos
Los sectores económicos con mayor

pérdida porcentual anual en puestos de
trabajo son el de la construcción con -
8.2%, extractiva y transformación con
-1.2%%, respectivamente. Por entidad
federativa, se registraron caídas
anuales en 17, entre las que destacan:
Tabasco con una contracción de -8.7%;
Campeche, -6.3%; y Zacatecas, -3.3%.

Por otra parte, al cierre del mes
pasado se tienen registrados ante el
IMSS un millón 41.7 mil patrones, lo
que representa una pérdida de 786 reg-
istros respecto a mayo.

Así mismo, el salario base de coti-
zación promedio de los puestos de tra-
bajo afiliados al Instituto alcanzó los
628.8 pesos diarios, lo que representa
un incremento anual nominal de 7.5%,
el quinto más alto registrado de los
últimos 23 años considerando solo el
mes de junio.

Finaliza SHCP relación con Intercam y CIBanco

La SHCP informó que inició un proceso para escindir el negocio fiduciario
de ambas instituciones.

Admiten paro en Dos Bocas 
por baja calidad de crudo

La refinería opera a 18.4% de su capacidad máxima —estimada en 340 mil barriles
diarios—, de acuerdo con datos de Fuelpricing y Petróleos Mexicanos.

Se pierden 46.4 mil empleos 
formales durante mes de junio

En los primeros seis meses del año se generaron solo 87 mil 287 empleos
formales, cifra 70.4% inferior a los reportados en el mismo periodo del año
anterior.

México se encuentra en fase recesiva: Inegi

El país está en fase recesiva del ciclo de negocios, de acuerdo con los resul-
tados del Sistema de Indicadores Cíclicos 



Redacción/Brasil.-                                

Sin la presencia física de Xi Jinping ni
de Vladimir Putin, el grupo BRICS se
alista para celebrar una cumbre marcada
por las tensiones con Estados Unidos y la
creciente división sobre el conflicto en
Medio Oriente. 

El encuentro de dos días, que inicia este
domingo en Río de Janeiro, reunirá a rep-
resentantes de 11 países que juntos repre-
sentan cerca del 40% del PIB mundial y la
mitad de la población del planeta.

El presidente brasileño Luiz Inácio Lula
da Silva será el anfitrión del evento, que se
celebra bajo fuertes medidas de seguridad. 

Por lo que ni el líder chino ni el ruso asi-
stirán en persona, aunque Putin participará
de forma virtual debido a una orden inter-
nacional de arresto por crímenes de guerra
en Ucrania. 

Mientras que Irán, que se ha vuelto un
actor clave del grupo, tampoco enviará a su
presidente.

La política comercial del presidente
estadounidense Donald Trump se perfila
como uno de los temas centrales de la cum-
bre, especialmente después de que el man-
datario anunciara el envío de cartas a sus
socios para imponer aranceles punitivos. 

Una declaración conjunta de los BRICS
incluiría un rechazo a las medidas comer-
ciales “agresivas”, aunque sin mencionar
directamente a Estados Unidos ni a Trump,
según fuentes diplomáticas.

Sin embargo, lograr una postura común
sobre el conflicto entre Israel y Hamás se
presenta más complicado. 

Mientras que algunos miembros, como
India, mantienen relaciones estrechas con
Washington, Irán y otros han endurecido

su posición tras la reciente escalada militar
que involucró a Israel, Teherán y Estados
Unidos. 

El texto acordado en abril sobre una
solución de dos Estados ya no cuenta con
el mismo apoyo interno.

Expertos señalan que el tono de la cum-
bre será moderado respecto a Washington.
“China ha preferido mantener una posición
contenida sobre Oriente Medio, y no le
interesa una cumbre dominada por ese
tema”, explicó Marta Fernández, del
BRICS Policy Center. 

En junio, tras el bombardeo esta-
dounidense contra instalaciones iraníes, el
grupo emitió una declaración considerada
“vaga” debido a las diferencias internas.

En paralelo, Lula volvió a defender la
idea de una moneda alternativa al dólar
para el comercio entre miembros, aunque
admitió las dificultades políticas tras la

amenaza de Trump.
Además del documento final conjunto,

los BRICS emitirán declaraciones adi-
cionales sobre el cambio climático,
inteligencia artificial y cooperación sani-
taria. 

Desde su expansión en 2023, el grupo
incluye a Arabia Saudita, Egipto, Emiratos
Árabes Unidos, Etiopía, Indonesia e Irán,
en un intento por fortalecer al llamado Sur
Global.

Por razones diplomáticas, el presidente
de Colombia, Gustavo Petro, canceló su
asistencia a la cumbre a último momento.

Aunque Colombia no forma parte del
grupo BRICS, recientemente se integró al
banco de desarrollo del bloque. 

Para garantizar la seguridad del evento,
Brasil desplegó más de 20,000 agentes y
cazas armados, medidas inéditas desde los
Juegos Olímpicos de 2016.

Celebran el 4 de Julio con la nueva ley fiscal

Redacción/Estados Unidos.-                                  

Al menos 25 personas murieron y 23
niñas continúan desaparecidas tras las
devastadoras inundaciones provocadas
por lluvias torrenciales en el sur de Texas,
informaron este viernes autoridades del
condado de Kerr. 

Por lo que el desastre afectó gravemen-
te al campamento de verano Mystic
Camp, donde se encontraban unas 750
menores.

El sheriff del condado, Larry Leitha,
confirmó las muertes y señaló que 237
personas han sido rescatadas en las zonas
afectadas. 

Si bien muchas de las niñas lograron
ser evacuadas del campamento, aún se

busca a decenas más. 
Las autoridades temen que la cifra de

víctimas aumente conforme pase el
día.Videos difundidos en redes sociales
mostraron la violencia de la crecida: casas,
árboles y vehículos fueron arrastrados por
las aguas en cuestión de minutos.

El nivel del río Guadalupe subió de dos
a más de nueve metros en solo 45 minutos
durante la noche, según la Administración
Nacional Oceánica y Atmosférica
(NOAA).

El gobernador de Texas, Greg Abbott,
compartió un video en la red social X
donde se observa a un rescatista salvando
a una persona atrapada en la copa de un
árbol, mientras las aguas crecidas rugen
bajo él. “Misiones de rescate aéreo como

esta se realizan las 24 horas. No nos deten-
dremos hasta que todos aparezcan”,
declaró.

El director del Departamento de
Seguridad Pública de Texas, señaló que la
inundación causó “muchas víctimas”, y
que se desplegaron unos 500 socorristas y
14 helicópteros en la operación de emer-
gencia. 

La Guardia Nacional y la Guardia
Costera también participan en los trabajos
de rescate. Las autoridades instaron a los
residentes a evitar el área del río
Guadalupe, donde decenas de carreteras
se encuentran completamente intransita-
bles. El juez del condado de Kerr, Rob
Kelly, afirmó que nadie esperaba algo de
esta magnitud.
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Firma Trump la reforma
"Big Beautiful Bill"

Redacción/Estados Unidos.-                                

En un ambiente festivo por el Día de
la Independencia, el presidente esta-
dounidense Donald Trump firmó ayer una
nueva legislación que contempla un
amplio paquete de recortes fiscales y al
gasto público, consolidando una de las
principales promesas de su segundo
mandato. 

Rodeado de legisladores republicanos
y miembros de su gabinete, Trump estam-
pó su firma en el proyecto frente a los
asistentes del tradicional picnic del 4 de
julio en la Casa Blanca.

La promulgación de la ley, que
asciende a varios billones de dólares, se
produjo un día después de su aprobación
final en el Congreso, donde los republi-
canos lograron sacar adelante la medida
con una disciplina partidista casi total. 

En un gesto simbólico, el presidente
golpeó con un mazo que le obsequió el
presidente de la Cámara de
Representantes, Mike Johnson.

“Estados Unidos está ganando, ganan-

do, ganando como nunca antes”, dijo,
mientras aviones de combate y bom-
barderos furtivos surcaban el cielo sobre
el evento. 

También mencionó los bombardeos
del mes pasado contra el programa
nuclear de Irán, vinculando la ofensiva
militar con los festejos patrióticos del día.

El evento en la Casa Blanca combinó
solemnidad política con espectáculo.

Banderines rojos, blancos y azules
adornaban el lugar, la Banda de la Marina
interpretó piezas tradicionales y Trump
añadió un toque personal al incluir can-
ciones de Chaka Khan y Huey Lewis. 

Su discurso duró 22 minutos y pre-
cedió la firma oficial de la ley. Aunque el
vicepresidente JD Vance no pudo asistir al
acto por encontrarse de viaje, el senador
Tom Cotton firmó en su lugar en su rol
como presidente suplente del Senado. 

La ausencia de Vance también fue
clave en la votación en la cámara alta,
donde tuvo que emitir un voto de desem-
pate para asegurar la aprobación de la ley.

La nueva legislación contempla exten-

siones a los recortes fiscales de 2017 e
incluye medidas como la eliminación de
impuestos sobre propinas y la protección
de ingresos del Seguro Social. 

El presidente afirmó que, con esta ley,
“nuestro país va a ser un cohete, económi-
camente”. Sin embargo, la oposición ha
sido contundente. 

La presidenta de la AFL-CIO, Liz
Shuler, acusó a Trump de orquestar “el
mayor saqueo de dinero a la clase traba-
jadora para darlo a los ultrarricos”. 

Criticó que 17 millones de traba-
jadores perderán su seguro de salud y
acusó a los congresistas que apoyaron la
ley de traicionar a los trabajadores.

Los recortes incluyen 1.2 billones de
dólares menos en programas como
Medicaid y asistencia alimentaria,
además de un aumento sustancial en fon-
dos para control migratorio. 

La Oficina de Presupuesto del
Congreso estima que casi 12 millones de
personas quedarán sin cobertura médica y
que el déficit federal se incrementará en
3.3 billones durante la próxima década.

En el Senado, la ley se aprobó por un
margen de un solo voto, reflejo de las
divisiones internas. 

Desde el Comité Nacional Demócrata,
su presidente Ken Martin condenó la ley
como una “traición al pueblo esta-
dounidense” y pronosticó que afectará a
los republicanos en las elecciones de
mitad de período. 

“Trump firmó el destino del Partido
Republicano, convirtiéndolo en el partido
de los multimillonarios”, aseguró.

En Iowa, durante un mitin, agradeció a
sus aliados republicanos y arremetió con-
tra los demócratas: “Odiaron el proyecto

de ley porque me odian a mí, pero yo tam-
bién los odio a ellos”. 

El mandatario defendió que la ley será
muy popular, aunque las encuestas refle-
jan una sociedad dividida.

Un sondeo reciente del Washington
Post/Ipsos muestra que los esta-
dounidenses apoyan algunos elementos
de la ley, como la exención fiscal a las
propinas, pero rechazan los recortes a pro-
gramas sociales y el aumento del déficit.

Aproximadamente el 60% de los
encuestados calificó de “inaceptable” el
incremento de la deuda pública federal en
más de 3 billones de dólares.

La nueva ley representa una importante victoria política para Trump, al con-
solidar promesas de campaña.

Moscú se convirtió en la primera potencia mundial en otorgar reconocimien-
to diplomático formal al régimen talibán en Afganistán.

Da ‘luz verde’ Hamás para el alto al fuego
Redacción/Gaza.-                                

Hamás informó el viernes que ha dado
una “respuesta positiva” a la propuesta
más reciente de alto el fuego en Gaza, pro-
movida por el presidente estadounidense. 

Sin embargo, el grupo islamista aclaró
que aún se necesitan más conversaciones
para definir los mecanismos de imple-
mentación del cese de hostilidades, que
podría durar 60 días y derivar en el fin
total del conflicto.

Hamás ha insistido en obtener garan-
tías de que la tregua conduciría a una paz
permanente y a la retirada total de las
fuerzas israelíes de la Franja. 

El primer ministro israelí, Benjamin

Netanyahu, visitará la Casa Blanca la
próxima semana para discutir los detalles
del acuerdo.

Mientras tanto, la violencia continúa en
Gaza. ayer por la mañana, ataques aéreos
israelíes mataron a al menos 15 personas,
y otras 20 murieron por disparos al esper-
ar ayuda humanitaria. 

Según la oficina de derechos humanos
de la ONU, 613 palestinos han muerto en
el último mes intentando acceder a puntos
de distribución de alimentos, algunos ges-
tionados por la Fundación Humanitaria de
Gaza (FHG), respaldada por Israel.

Un funcionario de Hamás, que habló
bajo anonimato, señaló que la tregua
podría iniciar la próxima semana, pero

primero deben acordarse los términos
sobre la liberación de prisioneros palesti-
nos e israelíes, así como la cantidad de
ayuda que ingresará durante la pausa.

Indicó que desde el primer día de la
tregua se iniciarían negociaciones sobre
un alto el fuego permanente, con el respal-
do de Trump para extender la pausa más
allá de 60 días si es necesario. 

Funcionarios del Hospital Nasser en
Jan Yunis reportaron que ayer murieron al
menos tres personas en su trayecto hacia
los centros de distribución de alimentos de
la FHG. Testigos aseguran que soldados
israelíes disparan habitualmente en los
caminos que atraviesan zonas militares
controladas.

Reconoce Rusia a los Talibanes
como gobierno legítimo

Mientras avanzan las negociaciones, ataques israelíes mataron al menos a 15
palestinos, y otras 20 personas fueron asesinadas mientras buscaban ayuda.

Dejan inundaciones en Texas al menos 25 muertos y más de 20 desaparecidos

Las autoridades informaron que 237 personas han sido evacuadas de las
zonas afectadas por las inundaciones.

Redacción/Medio Oriente.-                                

El régimen talibán calificó ayer como
“valiente e histórica” la decisión de Rusia
de reconocerlos oficialmente como el
gobierno legítimo de Afganistán, convir-
tiéndose en la primera potencia mundial
en dar este paso desde la toma del poder
por los islamistas en agosto de 2021. 

El ministro de Asuntos Exteriores tal-
ibán, Mawlawi Amir Khan Muttaqi, con-
sideró que esta medida sienta un “prece-
dente positivo” para que otros países
hagan lo mismo.

En un comunicado, el gobierno talibán
destacó que esta decisión “será recordada
como un hito importante en la historia de
las relaciones bilaterales” y expresó su
esperanza de que el reconocimiento for-
mal por parte de Rusia marque el inicio
de un proceso más amplio. 

“El Emirato Islámico de Afganistán
busca relaciones positivas, constructivas
y respetuosas con todos los actores glob-
ales”, subrayó Muttaqi.

Rusia había dado señales progresivas
en esa dirección desde diciembre de
2024, cuando el presidente Vladimir
Putin firmó una ley que retiraba a los tal-
ibanes de la lista rusa de organizaciones
terroristas. 

Ese fue un paso previo necesario para
el reconocimiento diplomático, tras años
de contactos y visitas de representantes
talibanes a Moscú incluso antes de la reti-
rada militar de Estados Unidos.

Actualmente, los talibanes mantienen
misiones diplomáticas en al menos 14
países, incluidos China, Turquía y
Pakistán, aunque ninguno de ellos los ha
reconocido formalmente como gobierno
legítimo.

Los BRICS planean rechazar en su declaración final las medidas arancelar-
ias de Trump, aunque evitarán mencionarlo directamente.

Alistan los BRICS sin Putin ni Xi Jinping
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Se enfocará Sofialeticia en
nivel de prepa y universidad

Presenta gobernador ubicación para Rompepicos II

Cambia Samuel a titulares
de tres Secretarías

Miguel Ángel Flores asume la Secretaría General de Gobierno,
Juan Paura llega a Educación y Betsabé Rocha a Economía

Sofialeticia Morales dijo que es una nueva oportunidad de aportar

La propuesta es en el área del Cerro El Picacho de la Botella, en el Cañón de la Escalera

También a sectores vulnerables.

Consuelo López González.

En lo que calificó como una combi-
nación entre experiencia y juventud; el
Gobernador Samuel García Sepúlveda
anunció ayer nuevos titulares en la Secre-
taría General de Gobierno, Economía y
Educación.

Mediante un mensaje en vivo a través
de redes sociales; el mandatario estatal dio
a conocer los cambios que vendrán a re-
forzar su Gabinete a cuatro años de ad-
ministración.

"Se suman nuevos perfiles al Gobierno
de Nuevo León", resaltó.

“Es muy importante después de 3 años
de Gobierno sumar a perfiles que nos van
a ayudar a cerrar el mejor Gobierno en la
historia de Nuevo León sin duda alguna”.

“La experiencia se quedan desde la co-
ordinación en Gabinetes, y que haya un
sano equilibro entre experiencia, curricu-
lums, integridad, pero por supuesto los
mejores de Nuevo León”, puntualizó.

Como trascendió en semanas anteri-
ores, Miguel Ángel Flores Serna, diputado
local con licencia, es el nuevo Secretario
General de Gobierno, en sustitución de
Javier Navarro Velasco.

Flores Serna pidió licencia a su
diputación en el Congreso Local el pasado
de 11 de junio, para incorporarse a la ad-
ministración estatal.

"Le he pedido que a partir de este ver-
ano se tiene que notar un desdoble total en

el transporte público, aprovechar que
vienen nuevos camiones, nuevos
vagones", señaló.

A su vez, Navarro Velasco, a quien
agradeció su apoyo desde el inicio de su
gobierno, lo nombró Coordinador del
Gabinete de Buen Gobierno.

"Ahora él también me va a estar ayu-
dando en la Contraloría, en Tesorería y por
supuesto en Seguridad", manifestó.

En la Secretaría de Educación llega
Juan Paura García, ex Secretario General

de la Universidad Autónoma de Nuevo
León y quien inicialmente se manejó
como Secretario de Economía.

Sofíaleticia Morales Garza, hasta hoy
Secretaria de Educación, asumirá la Coor-
dinación de Legado Educativo de Nuevo
León, de nueva creación.

Además, Betsabé Rocha, ex Alcaldesa
Interina de Monterrey en la administración
del Alcalde Luis Donaldo Colosio, en-
cabezará la Secretaría de Economía,
acéfala desde hace ocho meses.

Javier Navarro va al Gabinete de Buen Gobierno y Sofialeticia Morales asu-
mirá la la recién creada Coordinación de Legado Educativo de Nuevo León

Consuelo López González

Tras su relevo de la Secretaría de Edu-
cación, Sofialeticia Morales Garza, designada
ayer como titular de la nueva Coordinación
de Legado Educativo Nuevo León, aseguró
que su cargo le permitirá incidir directamente
en la Educación Media Superior y Superior.

Abordada a su salida de los nombramien-
tos realizados por el Gobernador Samuel
García Sepúlveda, en Palacio de Gobierno;
la funcionaria estatal descartó que su cambio
de puesto represente un retroceso.

La académica se mostró agradecida con
la nueva oportunidad para trabajar en garan-
tizar una educación de calidad a los neolone-
ses.

Durante la presentación, García
Sepúlveda instruyó a la hasta ayer Secretaria
de Educación a fortalecer el ecosistema ed-
ucativo con las Universidades, el Consejo
Nuevo León y la Educación Dual.

“Una de las encomiendas que ha men-
cionado el Gobernador es fortalecer el eco-
sistema universitario, invitar a los estudiantes
que ahorita están teniendo problemas para in-

gresar a los Estados Unidos, y decirles aquí
están las mejores universidades de México”,
expuso.

Previamente, a través de un video en redes
sociales, Morales Garza destacó los logros al
frente de la dependencia estatal 

Entre ellos mencionó la evaluación Nuevo
León Aprende, la prueba ERCE, y la incor-
poración de mil 344 planteles a la modalidad
de Escuela de Tiempo Completo o Jornada
Ampliada.

Además de la Educación Inicial y el fort-
alecimiento de la Educación Dual.

“Se ha hecho mucho en estos cuatro cic-
los escolares, uno de los ejes centrales es
Nuevo León Aprende; así como la imple-
mentación la Educación Inicial y Prescolar”,
señaló en entrevista.

“Cuando entramos no había Educación
Inicial, mucho menos primer año de Presco-
lar, y se ha consolidado la Educación Básica”.

Juan Paura García, ex Secretario General
de la Universidad Autónoma de Nuevo León,
fue nombrado al frente de la Secretaría de Ed-
ucación.

Consuelo López González.

Ante la necesidad de contar con una
segunda cortina a contener posibles
avenidas de agua en caso de lluvias tor-
renciales; el Gobierno de Nuevo León
presentó a la Semarnat una nueva prop-
uesta de ubicación para construir la
Presa Rompepicos 2.

Tras la negativa de la Secretaría de
Medio Ambiente y Recursos Naturales
a dos puntos aledaños a la actual Presa
Rompepicos; la administración del
Gobernador Samuel García Sepúlveda
planteó su construcción en el área del
Cerro El Picacho de la Botella, en el
Cañón de la Escalera.

Servicios de Agua y Drenaje de
Monterrey advirtió en el proyecto que
la llegada de alguna tormenta o huracán
podrían provocar inundaciones por el
desbordamiento del Rio Santa Catarina.

"A pesar de que actualmente se
cuenta con la Presa Rompepicos en
Corral de Palmas, los fenómenos mete-
orológicos extremos dejaron daños mil-
lonarios en la infraestructura del área
Metropolitana de Monterrey, sobre
todo en avenidas contiguas al Río Santa
Catarina", refiere.

Es de destacar que la obra tendría un
costo de 761.6 millones de pesos.

Anteriormente, la dependencia fed-
eral rechazó la construcción en las áreas
de El Divisadero o El Pico del Águila.

En el resolutivo, argumentó posible
afectación a la flora y fauna; además de
poner en riesgo la calidad del agua por
la extracción de materiales, construc-
ción de caminos y uso de explosivos.

El Estado aseguró que la nueva ubi-
cación no requiere del uso de explosivos
ni altera las obras hidráulicas del sis-
tema Buenos Aires.

Luego que la Semarnat negó el per-
miso; Hernán Villarreal, Secretario de
Movilidad y Planeación Urbana, indicó
que insistirían.

La erosión y el crecimiento de la
vegetación, explicó, provocaron la re-
ducción de la capacidad de conducción
de agua del Rio Santa Catarina, de tal
manera que en lluvias abundantes resul-
taría insuficiente.

"Vamos a insistir en que se pueda ll-
evar a cabo la Presa Rompepicos”,
señaló, “esperaremos que se sigan anal-
izando las opciones (de la segunda
Rompepicos) y estaremos analizando
otras opciones siempre buscando la se-
guridad de la zona metropolitana".

Es de destacar que la para la actual
temporada de ciclones se pronostican de
13 a 17 fenómenos meteorológicos en
el Océano Atlántico, sin descartarse la
llegada de algún huracán a Nuevo León.

Consuelo López González.

Tras la eliminación de posibles
riesgos, el Municipio de Monterrey
abrió la madrugada de este sábado la
totalidad del Túnel de la Loma Larga.

La vía permaneció restringida par-
cialmente en su cuerpo sur a norte, de
San Pedro a Monterrey, durante dos
días; luego del desprendimiento de
concreto en una parte del techo.

Nazario Pineda, Secretario de
Obras Públicas, explicó que en la
zona colocarán una malla protectora
para prevenir nuevas caídas.

El funcionario municipal descartó
daños estructurales que representen
algún peligro.

“Fue el recubrimiento, no es un
tema estructural”, aseveró.

Sin embargo, realizarán estudios
en conjunto con el Instituto de Inge-
niería Civil de la Universidad
Autónoma de Nuevo León para deter-
minar obras de rehabilitación.

Dicho dictamen puede tardar hasta
dos meses.

"Es un estudio general de las
condiciones estructurales y obvia-
mente geológicas del túnel, nos va a
permitir tomar decisiones y hacer las
obras necesarias", refirió.

"Nosotros ya teníamos previsto
estos estudios (los nuevos) desde el
año pasado, ya los teníamos con-
venidos con el Instituto".

Cuestionado sobre los estudios re-
alizados en 2024 tras un primer der-
rumbe, indicó que no cuentan con
ellos.

Es de destacar que la malla de pro-

tección será colocada durante la
noche de este viernes y primeras
horas del sábado, tiempo en el que la
circulación permanecerá cerrada.

A partir de las 5: 00 horas, la vial-
idad será reanudada en ambos senti-
dos.

Por otro lado, respecto al manten-
imiento del túnel, Pineda indicó que
no es un tema que le corresponda a
los municipios de Monterrey ni San
Pedro, sino del Estado.

"Todo el esfuerzo que hagamos el
Estado y los Municipios es impor-
tante para que garanticemos la se-
guridad de los usuarios".

Desde la mañana de este jueves, el
Municipio de Monterrey cerró un car-
ril y medio de la vía

Abren durante madrugada totalidad
del Túnel de la Loma Larga

Tras varios días de estar cerrado fue abierto a la circulación.

Consuelo López González.

Luego de un nuevo ajuste en las tar-
ifas; Servicios de Agua y Drenaje de
Monterrey reforzará sus programas de
apoyo en beneficio de sectores vulner-
ables y usuarios cumplidos.

A través de un comunicado, la
paraestatal encabezada por Juan Igna-
cio Barragán Villarreal ratificó su com-
promiso por respaldar la economía
familiar.

Tarifa Preferencial, Cliente
Cumplido, Brigadas de Contratación, y
Descuento por Fuga, son los esquemas
que implementa el organismo.

“Con el compromiso de brindar un
servicio cercano, justo y accesible; Ser-
vicios de Agua y Drenaje de Monterrey
fortalece sus programas de apoyo a la
ciudadanía, reconociendo la respons-
abilidad de los usuarios cumplidos y

brindando alternativas para quienes en-
frentan condiciones especiales”, cita el
escrito.

“Estas acciones reflejan el esfuerzo
permanente por construir una relación
cercana con los usuarios, impulsar el uso
responsable del recurso y garantizar
condiciones equitativas para todas y
todos”.

Es de destacar que el programa de
Cliente Cumplido otorga un mes gratis
a los usuarios que realizan sus pagos de
manera puntual durante 11 meses con-
secutivos.

La Tarifa Preferencial aplica para
personas mayores de 70 años, jubilados,
pensionados y otros grupos en situación
de vulnerabilidad, quienes tienen acceso
a una tarifa reducida.

El Descuento por Fuga beneficia a
usuarios que reparan una fuga de man-
era oportuna.

Beneficiará AyD a usuarios cumplidos

Se eliminaron riesgos.

La ex secretaria de Educación descartó
sea un retroceso en su carrera



Como ya se venía venir, el gobernador

Samuel García Sepúlveda anunció lo Nuevo

de lo Nuevo de Nuevo León, realizando

nombramientos y ajustes en su gabinete.

Para empezar, pasando a su hombre de

confianza Javier Navarro, a la coordinación

del Gabinete de Buen Gobierno, pese a que

decía que estaba firme en su cargo.

Por lo que al final de cuentas, Samuel

designó en la secretaría General de

Gobierno, a su compadre y amigo de la

infancia, Mike Flores, cuyo nombramiento

sonaba fuerte. 

Además de rescatar a Sofíaleticia Morales,

que desempeñará una coordinación, así

como la designacion de Mariela Saldívar,

quien también tendrá sus responsabilidades.

En honor a la verdad, a pesar de los ùlti-

mos delitos considerados de alto impacto,

los trabajos de coordinación de los tres

niveles de gobierno, sigue arrojando núme-

ros alegres.

Tan es así, que aparejado a la baja en

homicidios y los nuevos, se siguen realizan-

do ajustes en automático, por lo que el

accionar de la fuerza y detenciones se palpa

día a día.

Donde los padres de familia se valieron de

las redes sociales y el conocido Facebook,

para denunciar el cobro condicionado de

cuotas escolares en la secundaria número 34

de la colonia Hércules en Guadalupe.

Se afirma que la mes directiva y directivos

del plantel, tienen las cuentas congeladas

porque se les encontraron irregularidades en

el manejo de recursos y manejos no com-

probados por 400 mil pesos.

De ahí que ahora están realizando los

cobros en efectivo, por lo que se califica la

escuela como una mafia, demandando la

atención de las autoridades educativas en el

estado, por lo que vale pelar el ojo y parar

oreja.

Por cierto, quien sabe cómo anden las

cosas, peeero al que ya le andan echando

mosca es a Ricardo Sánchez González.

Para mayores datos le diremos que se trata

del titular de secundarias técnicas, con más

de 10 años en el sindicato.

Y, de quien las bases de docentes se que-

jan, de que no los atiende, ni toma ninguna

llamada, ni por error.

Que no atiende directivos, ni a superviso-

res, porque se siente bordado a mano y por-

que tiene sus preferidos.

Que la lluvia y granizada registrada ayer

en la región tomó por sorpresa a más de

tres.

Tan es asì, que se registraron encharca-

mientos, carros varados y hasta apagones.

Que las fallas en el suministro de energìa

eléctrica dejó importantes afectaciones.

Además de registrarse anuncios y árboles

caídos por los fuertes vientos en algunas

zonas.

Sábado 5 de julio  del 2025

Lo bueno Lo malo Bla, bla, bla...Lo bueno Lo malo
Que  la oposición considera que hacen

falta más cambios en el gabinete estatal


“Una de las encomiendas que ha 

mencionado el Gobernador es 
fortalecer el ecosistema universitario”

Que durante la madrugada de hoy se
abrió la circulación en el Túnel de la

Loma Larga

en_voz_baja@elporvenir.com.mx

Sofialeticia
Morales

Consuelo López González                 

Ante el inicio de las vacaciones

de verano, el Gobierno de Nuevo

León llamó a la población a extre-

mar precauciones en la prevención

de accidentes que suelen incremen-

tarse hasta en un 80 por ciento

durante temporada vacacional.

Según cifras de la Secretaría de

Salud en el Estado, estos son la prin-

cipal causa de muerte en menores de

5 a 14 años, y la segunda en perso-

nas de 1 a 4  y de 15 a 24 años.

Alma Rosa Marroquín

Escamilla, titular del área, exhortó a

los padres de familia a tener espe-

cial cuidado con niñas, niños y ado-

lescentes para evitar ser parte de las

estadísticas.

El hecho que los menores perma-

nezcan más horas en el hogar o se

vean expuestos a escenarios que

podrían resultar peligrosos, ocasio-

na que la probabilidad de sufrir un

percance incremente exponencial-

mente.

Sin dejar atrás, claro está, los

derivados de viajes por carretera o

todo lo que implica desconectarse

de la rutina diaria.

Intoxicaciones o muertes por un

pequeño descuido, son aún más

recuentes.

No obstante, si bien la incidencia

incrementa; lo cierto es que un 90

por ciento de los accidentes son pre-

venibles.

“Es importante que podamos rea-

lizar acciones educativas muy

específicas con nuestros hijos para

evitar riesgos en estas próximas

vacaciones, que no se deje de lado la

cuestión de la salud”, resaltó.

“Recordemos que el 90 por cien-

to de los accidentes se puede evitar,

no suceden al azar, la mayor parte

de las veces podemos anticiparnos y

prevenir que suceda o que exponga-

mos a nuestros hijos a un riesgo”.

A manera de ejemplo, refirió que

tan solo el utilizar asientos de segu-

ridad para menores de 0 a 5 años,

reduce el riesgo de muerte hasta en

un 70 por ciento.

La dependencia fortalecerá sus

campañas de prevención, tanto en

medios electrónicos, redes sociales

y de manera presencial.

Espacios públicos e incluso la

Central de Autobuses son sede de

personal de salud que se encarga de

alertar a la población sobre los peli-

gros a los que se pueden enfrentar.

Se estima que los lesionados en

eventos accidentales demandan más

de 3.5 millones de atenciones médi-

cas y requieren más de 2.5 millones

de días cama en unidades hospitala-

rias en el sector Salud.

“Cuando hay vacaciones los

niños están en la casa y al que estar

al pendiente para que nuestros niños

no se accidenten”.

“Hay que tratar de tener el hogar

seguro, hay que tratar de pesar como

niño travieso y prevenir…los índi-

ces se incrementan alrededor de un

15 por ciento”, expuso.

Mediante publicaciones en redes

sociales, se alerta  a chicos y gran-

des sobre las principales medidas

para evitar accidentes, así como las

acciones a tomar en caso de presen-

tarse alguno.

“Nueve de cada diez accidentes

se pueden prevenir y queremos

tener en  estas vacaciones un saldo

blanco porque todas las niñas,

niños, y mayores tenemos el dere-

cho de divertirnos y de convivir en

familia”.

No dejar a los niños sin la super-

visión de un adulto, prevenir la pica-

dura de mosquitos mediante el uso

de repelentes, son tan sólo unas de

las medidas a seguir.

Sentar a los menores y bebés en

un asiento especial, no usar el telé-

fono celular, utilizar el cinturón de

seguridad y respetar los límites de

velocidad son aplicables al momen-

to de manejar, son otras de las medi-

das.

Por ningún motivo se deben colo-

car varias extensiones en una sola

conexión, ni encender velas dentro

de la casa;  mientras que resulta

indispensable colocar detectores de

humo y contar con un extintor a la

vista en caso de que se requiera

En la playa, albercas y ríos se

recomienda no perder a los menores

de vista, no dejarlos solos, enseñar-

les lo básico, a flotar, a salir a la ori-

lla, utilizar flotadores, evitar correr

alrededor de la alberca o del río, evi-

tar nadar en lugares prohibidos, uti-

lizar protector solar, entre otras.

Asimismo, a quienes practiquen

senderismo,  se les recomienda

revisar el pronóstico del tiempo, el

clima, acudir en grupo o con guía,

llevar el teléfono con una pila extra,

no encender fogatas, llevar kit de

primeros auxilios, agua, alimentos

básicos, bloqueador, calzado ade-

cuado y ropa de colores fluorescen-

tes.

Cualquier emergencia puede ser

reportada al  911, donde los cuerpos

de auxilio y de seguridad estarán

atentos ante cualquier situación de

riesgo.

MÁS RECOMENDACIONES…
Bajo el entendido que el 90 por

ciento de los accidentes se pueden

evitar, las corporaciones de rescate

y auxilio en la entidad emitieron una

serie de recomendaciones a seguir,

entre las que destacan

En el automóvil  

· Verificar que todo esté en orden

y buen estado: llantas, frenos, gaso-

lina, aceite, luces,  

· Utilizar siempre el cinturón de

seguridad y vigila que todos los

pasajeros lo traigan.

· Respetar los límites de veloci-

dad y señales de tránsito.

· Si llevas menores, usa el asien-

to infantil de acuerdo a su estatura.

· No beber ni una sola gota de

alcohol, ni utilices distractores

como el teléfono celular

De paseo con la familia

· Evita que los niños jueguen en

lugares descubiertos y que estén sin

camiseta-

· Utiliza siempre protector solar

para protegerse de los rayos Ultra

Violeta.

· Nunca pierdas de vista a los

niños.

Si tus niños pasan más tiempo en

casa

Prevenir caídas:

Nunca dejes a tu hijo solo en

sillas, sofás, camas o lugares altos.

Cuando no puedas cargar a tu

niño, colócalo en un lugar seguro  

Procura que tu hijo no utilice el

andador, las lesiones que se produ-

cen pueden ser fatales.

Prevenir intoxicaciones:

Deja los medicamentos, aromati-

zantes, cloro y tóxicos fuera del

alcance de los niños.

Evita utilizar botellas de refresco

para guardar productos de limpieza

o tóxicos.

Nunca convenzas a tu hijo de

tomar una medicina diciéndole que

es un dulce.

Prevenir quemaduras:

Recuerda que la cocina puede ser

un lugar peligroso para los

pequeños  

No dejes cerillos o encendedores

al alcance de los pequeños.

Coloca protectores o plásticos en

todos los contactos eléctricos que

existan en la casa.

No dejes cables o extensiones

eléctricas al alcance de los niños.

Llama Estado a población a extrermar
precauciones y evitar accidentes

La secretaria de Salud, Alma Rosa Marroquín dijo que suelen incrementarse un 80 por ciento los accidentes

ANTE EL INICIO DE VACACIONES DE VERANO

Además de los accidente en casa también sobresalen los que suceden en carretera.
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Heriberto Treviño Cantú, Coordinador
del Grupo Legislativo del PRI dijo ser
respetuoso de las decisiones que tomó el
Gobernador, Samuel García, al darse a
conocer los cambios en el Gabinete Estatal

Sin embargo, el legislador local enfatizó
que hacen falta más cambios, en otros
rubros sensibles para beneficio de los ciu-
dadanos.

El líder tricolor aseguró que hay otras
áreas de oportunidad que deben tomarse en
cuenta para hacer los ajustes necesarios,
porque no están ofreciendo el servicio y los
resultados que los ciudadanos merecen,
esto al margen de los relevos en las
Secretarías.

“Tal es el caso de Agua y Drenaje,
Movilidad, Metrorrey, la Red Estatal de
Autopistas, el Sistema Estatal de Caminos,

el Instituto Catastral, por mencionar
algunos, hemos visto que hay fallas en
éstas áreas”, dijo.

“Hacemos un respetuoso exhorto al
Ejecutivo para que una vez que está reno-
vando su gabinete vea por el bien general
de Nuevo León, en la segunda parte de su
mandato fomente la unidad y la coordi-
nación entre autoridades y sociedad civil”,
añadió.

Treviño Cantú enfatizó que en el caso
particular del nuevo Secretario General de
Gobierno  espera que su excompañero de
legislatura, Miguel Ángel Flores mantenga
el diálogo directo y respetuoso con el
Congreso local, como lo hizo como
Coordinador de la bancada de Movimiento
Ciudadano.

“En el caso particular del nuevo
Secretario de Gobierno esperamos que

nuestro excompañero Miguel Flores man-
tenga el diálogo directo y respetuoso con el
Congreso, como lo hizo como
Coordinador de su bancada”, advirtió.

“Esperamos que los cambios en
Educación y Economía también sean para
mejorar los indicadores de Nuevo León en
esos sensibles aspectos a los que se les
debe de poner atención, como es Medio
Ambiente, donde recientemente también
hubo relevo. Sin embargo, nosotros
seguiremos siendo muy vigilantes y pun-
tuales en señalar los aspectos sensibles que
afectan a la población”, añadió.

Asimismo, el líder tricolor demandó al
Ejecutivo Estatal dar prioridad al trabajo
institucional y dejar a un lado el enfoque y
la lucha partidista, para que pueda cumplir
con los compromisos que hizo al inicio de
su mandato a los ciudadano (ATT)

Considera GLPRI que hacen falta más cambios en
otros rubros sensibles del gabinete estatal

El diputado Heriberto Treviño opinió sobre los cambios estatales.

El Gobernador Samuel García
Sepúlveda presumió ayer una reduc-
ción del 87 por ciento en homicidios.

Al término de la Mesa de
Construcción de la Paz; el mandatario
estatal compartió los resultados del tra-
bajo coordinado entre Fuerza Civil, la
Fiscalía General de Justicia en el
Estado, Fiscalía General de la
República, Ejército Mexicano, Guardia
Nacional, y policías municipales.

A través de historias de Instagram,
aseguró que Nuevo León es la entidad
del país que más bajó sus índices delic-
tivos en los últimos ocho meses, lle-
gando a cifras de hace siete años. 

“Estamos muy contentos, menos 87
por ciento en los homicidios, y delitos
de alto impacto”, resaltó.

“Es un cambio brutal con nuestra
nueva estrategia, nueva Fuerza Civil,
somos el estado que más redujo de toda
la República, los índices de inseguri-
dad”.

“Menos 87 por ciento en cifras y
delitos, es abismal el cambio”, puntual-
izó.

Indicó que a la par reducen delitos
del fuero común, como los robos a per-
sona, casa-habitación y negocios; así
como delitos del fuero federal, entre
ellos las extorsiones.

García Sepúlveda refrendó su com-

promiso por no aflojar el paso y seguir
apretando con la construcción de más
destacamentos, más equipamiento
como helicópteros, black mambas, y
mayor número de policías.

“También estamos bajando rotunda-
mente los delitos de robo, extorsiones
que también son muy lastimosos para
nuestra gente; para mi es un privilegio,
garantizar la seguridad pública en el
estado de Nuevo León, para nuestra
gente, para nuestro pueblo”, aseveró.

“Por lo pronto, el mejor año de los
últimos 8; y con esta gran coordi-
nación, con esta voluntad y este ánimo,
vamos a seguir mejorando”.( CLG)

Presume gobernador reducción del
87 por ciento en homicidios

El Alcalde de Monterrey, Adrián
de la Garza Santos, entregó la obra
concluida de la rehabilitación del
parque ubicado en la colonia
Cumbres San Agustín.

De la Garza Santos, detalló que
las ahora nuevas instalaciones con-
tarán con una cancha polivalente,
banquetas, adocreto, aparatos para
ejercicios, juegos infantiles, ilumi-
nación, bancas, mesas y reja de
protección.

Asimismo, durante el mensaje
brindado a vecinos del sector, el
munícipe reconoció que la inter-
vención se logró gracias al impulso
de los vecinos que se plantearon
sus necesidades al gobierno de la

ciudad.
“Convoco a todos los vecinos de

Monterrey a que se acerquen para
participar, trabajar en conjunto, de
la mano, para poder resolver las
problemáticas que tengamos en sus
colonias, en sus comunidades, en
las áreas donde ustedes viven y
trabajan todos los días” exhortó el
munícipe.

“Queremos lograr una ciudad
que tenga mejor calidad de vida y
calidad de vida se traduce en tener
espacios dignos, se traduce tam-
bién en tener mejores vialidades,
mejor movilidad; hay una serie de
trabajos por parte de la
Administración que lo que busca

es tener un Monterrey digno”,
añadió.

La inversión para rehabilitar el
parque ubicado en las calles
Alburqueque, entre San José y San
Francisco, de la colonia Cumbres
San Agustín fue de siete millones
de pesos y se llevó a cabo para
conservar los espacios para que la
ciudadanía los aproveche y dis-
frute.

Acompañaron al alcalde en la
entrega del parque los secretarios
de Obras Públicas, Nazario Pineda;
de Administración, Marcelo
Segovia; de Participación
Ciudadana, Rafa Ramos; y el jefe
de Gabinete, Fernando Margáin.

Entrega Adrián obras de rehabilitación de
parque en Cumbres San Agustín

Por medio de sus redes sociales dio a conocer las cifras.

El alcalde hizo la entrega de las obras a los vecinos del sector.

.El Alcalde de Escobedo,  Andrés
Mijes Llovera, reportó un avance
del 45 por ciento en las obras de
reparación de un socavón formado
que se formó hace semanas en la
colonia Santa Lucía.

Mijes Llovera, destacó que los
trabajos se llevan a cabo de manera
continua para evitar mayores
afectaciones, además señaló que su

Administración continúa fortale-
ciendo la infraestructura de la ciu-
dad con obras de alto impacto, pri-
orizando aquellas zonas que han
presentado afectaciones por lluvias
o desgaste estructural, con el obje-
tivo de proteger a todas las famil-
ias.

Además, mencionó que con la
visión de la 4T Norteña y tal como

lo marca el Plan México impulsado
por la Presidenta Claudia
Sheinbaum Pardo, en Escobedo se
trabaja para brindar atención cer-
cana y soluciones integrales que
fortalezcan la seguridad, la
infraestructura y el bienestar de la
ciudadanía.

“Lo más importante es la seguri-
dad de nuestras familias, por eso
estamos actuando con rapidez y
reforzando todas las acciones nece-
sarias. Este es el trabajo del
Municipio, y esperamos contar con
su apoyo y comprensión, porque
son obras que pueden causar moles-
tias, pero que al final mejoran nues-
tra calidad de vida y la infraestruc-
tura de la ciudad”, expresó el Edil.

El Secretario de Obras Públicas,
Martiniano Rueda, explicó que en
el punto ubicado en las calles
Santiago Roel y San Jacinto no solo
se está rellenando el área dañada,
sino que se está reforzando el sis-
tema pluvial, y se reemplazará las
tuberías colapsadas por nuevas
instalaciones que garanticen su fun-
cionamiento.

En esta labor se cuenta con el
apoyo de Agua y Drenaje de
Monterrey y de Gas Natural
Naturgy, quienes trabajan en coor-
dinación con el Municipio para
instalar infraestructura subterránea
que brinde seguridad y funcionali-
dad a largo plazo.(CLR)Se formó hace varias semanas en la colonia Santa Lucía.

Avanza un 45 % reparación de socavón en Escobedo

El Alcalde Daniel Carrillo Martínez, puso
en marcha el programa "Sanicolor", medi-
ante el cual buscan hacer de San Nicolás "La
Ciudad de los Murales".

Acompañado de vecinos de la colonia
Constituyentes de Querétaro, Carrillo
Martínez dió el banderazo al proyecto que
contempla la realización de murales en 36
edificios del sector.

El proyecto comenzará con cinco edifi-
cios en "La Consty", 1er. Sector, donde per-
sonal de Servicios Públicos fondeará las bar-
das, y ocho artistas destacados a nivel inter-
nacional iluminarán los muros con temáticas
que representan la niñez, fauna, flora, cultura,
deporte y convivencia entre los nicolaítas.

El munícipe nicolaíta, destacó que este
proyecto no sólo embellecerá una de las
entradas de la ciudad para el Mundial 2026,

sino que promueve el entusiasmo, armonía y
buenos hábitos de los vecinos.

"Esto le cambia el rostro completo a la
ciudad, a una comunidad, la comunidad se
siente más viva, se cuidan más las cosas, se
cuida que no haya escombros, basura,
entonces esto le trae un beneficio completo
primero a las familias, luego a la comunidad,
el entorno y después a la ciudad", declaró el
munícipe.

La inversión de 650 mil pesos, contempla
alrededor de 14 mil 400 m2 con uno o más
murales por edificio a cargo de: Adrián
Humberto Cantú Martínez, Arón Iván Garza
Contreras, Claudio Mtanous, Tomás Antonio
Vinalay Méndez, Daphne Palomo, Roberto
Carlos Treviño, Gerardo Robledo, Carlos
Robledo y Eliseo Escobar Resendiz, quienes
han representado a la ciudad en concursos

Lo inició en la famosa colonia de Constituyentes de Querétaro

Pone Carrillo en marcha el 
programa ‘Sanicolor’
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Colonia 15 de Septiembre.

Gilberto López Betancourt

En el momento en que salía de una
tienda, un joven fue ejecutado la noche
del jueves en la Colonia 15 de
Septiembre, al sur de Monterrey.

La ejecución se registró alrededor
de las 23:00 horas, en las calles 17 de
Diciembre y Tornero, área donde
quedaron diversos casquillos percuti-
dos.

Ante los hechos, y tras escucharse
al menos 10 detonaciones de arma de
fuego, se comunicó de lo sucedido a
las autoridades.

Al sitio arribaron paramédicos y
elementos de la policía, al ser revisado
el baleado, se determinó que ya no pre-
sentaba signos de vida.

El occiso fue identificado por algu-
nas personas como Brandon Salas, que
contaba con 22 años de edad.

Se estableció que el joven salía de
la tienda, momento en que pasaron los
agresores en un vehículo, se detu-
vieron y se aproximaron a la persona y
le dispararon en diversas ocasiones,
después se dieron a la fuga.

Los elementos de Fuerza Civil res-
guardaron la zona de los hechos,
además arribaron efectivos de la
Agencia Estatal de Investigaciones y
personal del Instituto de Criminalística
y Servicios Periciales de la Fiscalía
General de Justicia.

Después de que el cadáver fue
revisado por Servicios Periciales,
trasladaron el cadáver en la Unidad del
Servicio Médico Forense al Anfiteatro
del Hospital Universitario para la
autopsia.

Por otro lado, policías de Proxpol
Escobedo  detuvieron a un hombre y le
aseguraron cartuchos de armas de
fuego corta y larga, así como car-
gadores.

Por la portación de los cartuchos de
diversos calibres Roberto Carlos "N",
quien tiene antecedentes por delitos
contra la salud, fue puesto a disposi-
ción de las autoridades.

La detención del hombre de 23 años
de edad, se materializó en las calles de
Zanahoria y  Pimiento, colonia
Fernando Amilpa.

Los oficiales realizaban recorridos
de vigilancia por este sitio, cuando
vieron que Roberto Carlos "N", realiz-
aba una necesidad fisiológica.

Los uniformados se acercaron a lla-
marle la atención y el joven fue objeto
de una inspección.

Gilberto López Betancourt

Andrés Villalobos Ramírez

Cuatro muertos y al menos dos
lesionados dejó el ataque contra un lote
de autos al norte del municipio de
Monterrey, donde además los agresores
incendiaron el lugar.

Los hechos se registraron alrededor
de las 13:30 horas de ayer, en un nego-
cio de venta de autos con razón social
Autofiar, ubicado en la Avenida
Abraham Lincoln a la altura de la colo-
nia San Bernabé, Colonia Paseo de San
Bernabé.

Se estableció que al lugar llegaron al
menos cuatro hombres armados que
dispararon contra las personas que
estaban en el sitio, rociaron gasolina y
perdieron fuego al lugar, para luego
darse a la fuga en una camioneta y un
auto deportivo.

Más tarde, trascendió al revisar a los
lesionados, que cuatro personas habían
fallecido y una más resultó lesionada.

El ataque armado llevó a una inten-
sa movilización de las autoridades de
diversas corporaciones, quienes se
desplegaron por calles y avenidas de la
zona en espera de dar con los agre-
sores, incluso se usó un helicóptero de

la Policía.
La zona de los hechos quedó res-

guardada por elementos de Fuerza
Civil, así como de la Agencia Estatal de
Investigaciones.

Los autos dañados por el incendio

en el sitio fueron dos completamente
calcinados, siendo un sedán y una
camioneta.

Ante el cierre de carriles, principal-
mente por la Avenida Lincoln, se
provocó un caos vial en el área en
dirección de oriente a poniente, real-
izando un operativo en la zona el per-
sonal de Movilidad de Monterrey.

En el mismo asunto, dos detenidos y
el aseguramiento de un vehículo
Corvette que fue robado del lote de
autos donde ocurrió la múltiple ejecu-
ción, fue el resultado de un operativo
en García.

El lujoso auto con dos presuntos
sicarios fue interceptado en el
kilómetro 2, de la Carretera a Icamole,
en la Colonia Las Brisas, en el men-
cionado municipio.

Agentes ministeriales arribaron al
lugar, para comenzar con las investiga-
ciones del caso, que estaría relacionado
con la muerte violenta de cuatro per-
sonas.    

Los hechos se registraron en la zona San Bernabé.

Sergio Luis Castillo

Andrés Villalobos Ramírez

Hombres armados asaltaron con
lujo de violencia una quinta campestre
ubicada en la Colonia Los Cristales de
Monterrey, donde se llevaron 400 mil
pesos en efectivo, joyas y un vehículo
lujoso.

Durante las acciones, una empleada
de la propiedad que se renta al público,
resultó lesionada al ser golpeada a cac-
hazos.

Los delincuentes fueron descritos
como ladrones maduros, pues se apre-
ciaba que tenían más de 50 años.

Los hechos se registraron a las
11:00 horas de este viernes, en el inte-
rior de la Quinta Campestre denomina-
da “Terrazo”, que se localiza en la calle
Pingos, en la colonia Los Cristales.

Mencionaron que el negocio se
localiza a unos 100 metros de la car-
retera nacional, en la zona sur de la ciu-
dad.

En el asalto participaron tres per-
sonas, que fueron descritas como del-
gado, morenos y con edades entre 50 y
55 años de edad.

Los sujetos llegaron en forma vio-
lenta a la quinta, al parecer de infan-
tería.

Mencionaron que le exigieron el

dinero a la encargada y como se opuso,
la golpearon en la cabeza con las
cachas de una pistola tipo escuadra.

Los sujetos de llevaron la cantidad
de 400 mil pesos, dos celulares, un lote
de joyas y un automóvil Mercedes
Benz, color negro con placas de Nuevo
León.

Mencionaron que los delincuentes
escaparon a bordo del auto robado.

No se descarta que los ladrones,
estén relacionados con un asalto
cometido en la casa de un influencer,
en la zona de San Pedro Garza García.

Por otro lado, un presunto delin-
cuente señalado como generador de
violencia, fue apresado mediante un
operativo portando un arma de postas y
droga, en Guadalupe.

El ahora detenido fue identificado
como Jesús "N", de 34 años, quien
sería cómplice de otro hombre que el
mes pasado fue detenido por policías
de Guadalupe, tras ser señalado como
responsable de robos a casa habitación
y que escapaba en los autos de los afec-
tados.

La movilización policiaca se generó
luego de una denuncia anónima al 911
que advertía sobre la presencia de una
persona armada en el cruce de Alfonso
Martínez Domínguez y Miguel
Hidalgo, Colonia Nuevo México.

Falleció mientras era llevado a un hospital.

Gilberto López Betancourt

En el momento en que era traslada-
do a un hospital tras recibir una descar-
ga eléctrica, un hombre murió la noche
del jueves en el municipio de Juárez.

La persona recibió la descarga eléc-
trica en la Colonia Hacienda San
Roque, por lo que fue atendido para
luego ser llevado en un auto Chevy a
un hospital.

En el trayecto la persona falleció
ante las heridas que sufrió en el acci-
dente.

El occiso fue identificado como
José Alejandro Gómez Oliva, de 36
años de edad.

Los hechos se registraron alrededor

de las 8:30 horas, al parecer cuando la
víctima estaba haciendo unos trabajos
y recibió una descarga eléctrica de 110
voltios.

Ante lo sucedido, los familiares de
la víctima lo trasladaron en el auto par-
ticular a un hospital.

A la altura de la calle San Ángel en
su cruce con San Francisco,
Fraccionamiento San Francisco, el
vehículo es interceptado por paramédi-
cos de Protección Civil.

En el momento de ser revisado el
hombre, las autoridades se percataron
ya no contaba con signos de vida.

Elementos de Agencia Estatal de
Investigaciones arribaron al lugar para
las indagatorias.

Sergio Luis Castillo

Una mujer resultó lesionada tras el
derrumbe de la placa de concreto en un
domicilio ubicado en colonia Agua
Nueva, en Guadalupe.

Todos parece indicar que fue la
humedad acumulada, durante las últi-
mas lluvias, lo que provocó el siniestro.

La vivienda se localiza en la calle
Lidia Mora, en el mencionado sector
de Guadalupe.

El incidente movilizó a cuerpos de
auxilio y Protección Civil municipal,
quienes brindaron atención médica a la
afectada y realizaron la evaluación de
riesgos en la vivienda.

La lesionada es una mujer, de 82
años, quien ese momento estaba lavan-
do su ropa en el pasillo de la vivienda.

Explicó que le cayó arena en la
cabeza y al voltear hacia el techo, se
percató que estaba a punto de caer
parte de la loza.

La afectada dijo que corrió, pero aun
así fue alcanzada por los trozos de con-
creto, que golpearon su cabeza y otras

partes del cuerpo.
Hasta el sitio acudieron paramédi-

cos de Protección Civil Municipal,
quienes atendieron a la afectada, sien-
do trasladada al Hospital de Zona para
ser atendida.

En otro caso, un motociclista ter-
minó con lesiones de consideración, al
caer de su motociclista luego de pasar
por una calle con pavimento en malas
condiciones en una zona ejidal de
Linares.

Los hechos ocasionaron la movi-
lización de los puestos de socorro,
quienes atendieron al lesionado.

El lesionado es un joven de unos 24
años de edad, quien no fue identificado
en ese momento.

Mencionaron que al momento de los
hechos, viajaba a bordo de una motoci-
cleta tipo Cargo, con placas de Nuevo
León,

El accidente vial, se reportó en el
Ejido Emiliano Zapata de Linares.

Se indicó que el hombre se desplaz-
aba por la calle Principal de esta zona
habitacional, cuando repentinamente,

su motocicleta cayó en un bache.
Esto hizo que la motocicleta diera

varias volteretas, hasta terminar sobre
el pavimento.

Hasta el lugar del accidente, lle-
garon elementos de la central de
Bomberos de Linares, y paramédicos
de la Cruz Roja, quienes atendieron a
motociclista, siendo llevado de urgen-
cias a una clínica de esta ciudad.

Colonia Agua Nueva, en Guadalupe.

Ocurrió en el municipio de Montemorelos.

Sergio Luis Castillo

Una persona lesionada fue el saldo
que dejó la volcadura de un tráiler, en
un tramo carretero del municipio de
Montemorelos.

La pesada unidad que transportaba
rollos de papel para impresión, se des-
balanceo y terminó inclinándose hacia
el costado izquierdo.

Protección Civil Municipal, infor-
mó que el accidente se reportó este
viernes, en kilómetro 200, en la

Carretera Nacional en dicha localidad.
La pesada unidad terminó atravesa-

da en los dos carriles de circulación
con dirección de Montemorelos a
Linares. 

El tráiler cargado con rollos de
papel, se desplazaba por la carretera
Nacional, y pasando una de las curvas
más pronunciadas de esta rúa, termino
volcándose.

Varios de los rollos de papel de una
tonelada de peso, salió disparado sobre
la carpeta asfáltica.

Fue en una quinta campestre en la Colonia Los Cristales.

Matan a 4 en lote de autos

Gilberto López Betancourt

Una mujer murió atropella por un
camión de carga, ayer en la Colonia
Santa María, en Guadalupe.

Los hechos se registraron poco
después de las 07:00 horas, en la
Avenida Pablo Livas a la altura de la
calle Dalia.

Paramédicos de la Cruz Roja arri-
baron al lugar, percatándose de que la

persona ya no contaba con vida.
La occisa es una joven de 24 años de

edad, y al sitio arribaron al parecer sus
familiares, que la identificaron.

En cuanto al operador de la unidad
de carga, tras los hechos detuvo su
marcha y esperó la llegada de las
autoridades.

El conductor de camión quedó
retenido, y la zona de los hechos quedó
resguardada por policías.

Cae concreto de placa de vivienda

Resulta herido en volcadura

Sale de tienda 
y lo ejecutan

Muere tras recibir 
descarga eléctrica

Arrolla y mata camión a mujer

Logran botín de $400 mil, 
joyas y vehículo de lujo
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Alberto Cantú .-                                   

En Portugal se dio ayer un último

adiós a los futbolistas lusos y her-

manos Diogo Jota y André Silva,

quienes fallecieron el jueves pasado en

España por un accidente automovilísti-

co. 

Jugadores en activo de la Selección

de Portugal, del Liverpool, cuerpo téc-

nico de ese club inglés y directivos del

mismo, además del entrenador José

Mourinho y otras personalidades del

futbol a nivel mundial asistieron el

viernes pasado a una iglesia de la

localidad de Gondomar, en Portugal,

en donde se realizó el velorio y este

sábado será el entierro de los her-

manos. 

En la ceremonia también estuvieron

Rute Cardoso, la esposa de Diogo,

además de Jorge Mendes, un reconoci-

do representante de futbolistas, famil-

iares y amigos de los hermanos Jota y

André Silva, pero también Luis

Montenegro, quien es el primer min-

istro de Portugal. 

El presidente de Portugal, Marcelo

Rebelo de Sousa, llegó también para

dar su último adiós a Diogo Jota y

Andre Silva, y lo hizo acompañado de

mas autoridades.

Por obvias razones, al evento tam-

bién asistieron la familia cercana de

los dos hermanos, quienes fallecieron

el jueves pasado en un accidente auto-

movilístico en la comunidad española

de Zamora. 

Los cuerpos de los fallecidos fueron

encaminados a la Capilla de la

Resurrección y de ahí comenzó el

adiós hacia sus seres queridos por

parte de su círculo más cercano. 

Mientras tanto, en Liverpool,

Inglaterra, en el estadio Anfield, afi-

cionados de distintos clubes ingleses

asistieron a ese recinto a dejar flores y

todo tipo de artículos para recordar a

los dos hermanos, pero sobre todas las

cosas a Diogo. 

En el Mundial de Clubes y en los

dos duelos de cuartos de final de ayer,

se hizo un minuto de silencio en

memoria de los fallecidos. 

Cabe señalar que Diogo Jota, de 28

años, militaba en el club inglés

Liverpool y su hermano André Silva

jugaba en el conjunto Futebol Clube

Penafiel, un equipo de la segunda

división portuguesa.

Filadelfia, EU/EFE.-                                

Chelsea eliminó este viernes por 1-

2 al Palmeiras y se enfrentará en las

semifinales del Mundial de Clubes a

otro equipo brasileño, Fluminense.

El conjunto inglés dominó de forma

incontestable la primera parte con un

gol de Cole Palmer, pero en la segunda

el Palmeiras reaccionó y logró las

tablas por medio de Estevao.

El final del sueño del Palmeiras en

este torneo fue especialmente cruel ya

que el Chelsea selló el triunfo con un

gol en propia en el minuto 83 después

de un rechace de Agustín Giay que

Weverton no pudo desviar.

Además, Palmeiras no se pudo ven-

gar de un Chelsea que en su único

enfrentamiento hasta hoy le había der-

rotado en 2022 en la final del Mundial

de Clubes, todavía en formato antiguo,

por 2-1 en la prórroga con un tanto en

el 117 de Kai Havertz.

Disputado en el festivo esta-

dounidense del 4 de julio y en

Filadelfia, donde se firmó la

Declaración de Independencia, el par-

tido de esta noche supuso el adiós del

Palmeiras de Estevao, perla brasileña

de 18 años que ha cerrado ya su traspa-

so precisamente al Chelsea y que se

despidió marcando el gol de su ya exe-

quipo.

Los focos estaban esta noche

puestos sobre Estevao y también sobre

Pedro Neto, amigo y compañero en la

selección de Portugal del fallecido

Diogo Jota.

En el plano deportivo, la lesión de

Reece James en el calentamiento abrió

las puertas en el once del Chelsea para

Andrey Santos en un centro del campo

sin el sancionado Moisés Caicedo.

Aún más problemas tenía Abel

Ferreira, técnico del Palmeiras, con las

bajas de tres de sus cuatro defensas tit-

ulares: Murilo por lesión (Bruno Fuchs

en su lugar) y Gustavo Gómez y

Joaquín Piquerez por tarjetas (Micael y

Vanderlan como sustitutos).

Orlando, EU/EFE.-                             

Fluminense doblegó por 2-1 este
viernes en Orlando al Al Hilal saudí
con goles de Matheus Martinelli y
Hércules y se convirtió en el primer
semifinalista del Mundial de Clubes
FIFA, en el que los hombres de Renato
Gaúcho ya no se ponen límites.

Tuvo que sufrir el Flu hasta el min-
uto 98 ante el empuje del Al Hilal, que
había igualado el tanto inicial de
Martinelli con el delantero brasileño de
22 años Marcos Leonardo, pero final-
mente pudo celebrar el pase a semifi-
nales en el Camping World Stadium de
Orlando.

Lo celebraron por todo lo alto los
hombres de Gaúcho, que contaron con
espectacular apoyo en Orlando. El
público, que no dejó de alentar a los
dos equipos, también dedicó en los
prolegómenos del encuentro un emoti-
vo minuto de silencio en honor a Diogo
Jota, fallecido trágicamente el jueves
en un accidente de carretera.

GOLAZO DE MARTINELLI

Fue un fallo defensivo de Joao
Cancelo en abrir la jugada que llevó al
gol del 1-0 del centrocampista
Martinelli. El portugués falló al despe-
jar el balón en el área de penalti y
Fluminense recuperó. El colombiano
Gabriel Fuentes dio un pase atrás para
el número 8, quien se liberó con un
perfecto control hacia la izquierda y
liberó un zurdazo cruzado que entró
por la escuadra.

Era el minuto 40 y el Al Hilal estu-
vo obligado a cambiar su planteamien-
to táctico en busca del gol. Pudo hacer-
lo antes del descanso, pero Fabio firmó
una parada espectacular ante un
potente cabezazo de Koulibaly origina-
do en una acción a balón parado.

En el córner siguiente, el colegiado
Danny Makkelie pitó inicialmente un
penalti a Samuel Xavier, antes de
revertir su decisión tras revisión a pie
de campo.

AL HILAL, CON ORGULLO

HASTA EL FINAL

Demostró orgullo el Al Hilal, y tras
el descanso consiguió la igualada en
otra acción a balón parado. Koulibaly,
olvidado por la defensa de Fluminense,
golpeó de cabeza en el segundo poste y
el esférico llegó a Marcos Leonardo,
quien controló y envió al fondo de las
mallas para celebrar su tercer gol en los
últimos dos partidos.

La inercia estaba a favor del Al
Hilal, aunque Fluminense supo aceptar

el momento de sufrir, y se le abrieron
espacios al contragolpe. El delantero
argentino Germán Cano perdonó un
mano a mano con Bono, pero en el 71
llegó el 2-1, obra de Hércules con un
disparo cruzado con la pierna derecha
dentro del área tras una asistencia de
Samuel Xavier.

En el intento de igualar, Simone
Inzaghi dio paso al último fichaje del
Al Hilal, el delantero marroquí
Abderrazak Hamdallah, pero el equipo
carioca consiguió defenderse.

Tras ocho minutos de tiempo añadi-
do, y un desesperado intento del meta
Bono en los últimos segundos,
Fluminense pudo prolongar su sueño
en el Mundial de Clubes.

Atlanta, EU/EFE.-                                

El Paris Saint-Germain y el Bayern
de Múnich, dos gigantes del fútbol
europeo, se enfrentarán este sábado en
los cuartos de final del Mundial de
Clubes de la FIFA, un duelo con aroma
de final de Liga de Campeones, como
aquella que disputaron en 2020 en
Lisboa.

El equipo francés y el alemán se
verán las caras a partir de las 12:00
hora local (16:00 GMT) en el
Mercedes-Benz Stadium de Atlant.<a

El PSG afronta esta eliminatoria
como favorito, respaldado por una
temporada perfecta en la que conquistó
todos los títulos, incluida su ansiada
primera Liga de Campeones.

En este Mundial de Clubes, superó
la primera fase como líder del 'grupo
de la muerte' tras golear 4-0 al Atlético
de Madrid y ganar 2-0 al Seattle
Sounders, aunque cayó 1-0 ante el
Botafogo, campeón de América, en un
partido ultradefensivo del conjunto
brasileño.

En los octavos de final, superó por
4-0 al Inter Miami de Lionel Messi y
compañía.

Por su parte, el Bayern de Múnich
avanzó como segundo de su grupo tras
golear 10-0 a los semiprofesionales del

Auckland City e imponerse 2-1 al Boca
Juniors, aunque, como el conjunto
parisino, también perdió un partido: 1-
0 ante el Benfica. En octavos, jugó un
épico cruce con el Flamengo, al que
derrotó 4-2.

Nueva York, EU/EFE.-                          

El Real Madrid de Xabi Alonso se
enfrenta este sábado al Borussia
Dortmund en los cuartos de final del
Mundial de Clubes con los blancos de
menos a más en un torneo donde cada
partido deja más pinceladas de hacia
dónde se camina el entrenador tolosar-
ra con su idea de fútbol.

Enfrente estará el combinado ger-
mano dirigido por el croata Niko
Kovač, que se clasificó primero de un
débil Grupo F y que superó por la mín-
ima (2-1) al Monterrey mexicano, de
Sergio Ramos.

No obstante, Kovač ya ha prometi-
do dar pelea a los merengues si juegan
"como en la primera parte ante
Monterrey", consciente del "desafío"
de jugar contra "uno de los mejores
equipos del mundo".

Lo que se ha visto hasta el momen-
to del nuevo Real Madrid, con un Xabi
Alonso que tomó las riendas poco
antes de empezar el Mundial de
Clubes, ilusiona a los madridistas por
el dinamismo del modelo 5-3-2 que
aplicó en el Bayer Leverkusen, la lle-
gada de nuevos fichajes y la irrupción
fulgurante del canterano Gonzalo.

También está llamando la atención,
para bien, la parcela defensiva de un
equipo en construcción pero que
actualmente es el único de esta com-
petición que nunca ha ido perdiendo en
los partidos jugados previamente; y

eso que en la victoria 3-1 frente a
Pachuca jugaron con diez desde el
minuto 7 por la expulsión de Asencio.

Por su parte, el Borussia Dortmund
se presenta en estos cuartos tras una
actuación discreta en el Mundial,
donde sufrió mucho ante Fluminense,
ganó con lo justo al sudafricano
Mamelodi Sundowns y al surcoreano
Ulsan, y se impuso a Rayados en
octavos pese a una segunda parte supe-
rior de los mexicanos.

Sin embargo, los germanos llegaron
al Mundial espoleados por un buen
final de temporada con Kovač en el
que consiguieron un empate y seis vic-
torias consecutivas.

Real Madrid y Borussia Dortmund,
que se enfrentarían en semifinales al
ganador del PSG-Bayern de Múnich,
reeditarán la final de la Liga de
Campeones 2023-2024, cuando los
merengues levantaron su última
'Orejona'.

Chelsea acaba con la 
ilusión del Palmeiras

Chelsea eliminó este viernes por 1-2 al Palmeiras                         Foto: EFE

Fluminense mantiene
sueño, va a semifinales

Fluminense doblegó por 2-1 al Al Hilal saudí y se convirtió en el primer semi-
finalista del Mundial de Clubes.                                                      Foto:EFE

Dan último adiós a
Diogo Jota y André Silva 

La familia estuvo rodeada de amigos.

Su viuda estuvo arropada por sus
seres queridos

PSG-Bayern, una final de 'Champions' 

El PSG afronta esta eliminatoria como favorito

Real Madrid busca afianzar su identidad 

El Real Madrid de Xabi Alonso se enfrenta este sábado al Borussia
Dortmund en los cuartos de final del Mundial de Clubes. 
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Ciudad de México/EFE.-
La liga mexicana de fútbol

femenino informó que pasará de
permitir cinco jugadoras extranjeras
por plantilla a siete, luego de llegar
a este acuerdo en su Asamblea de
Dueños celebrada este viernes.

En la temporada pasada, la 2024-
2025, los clubes tenían como máxi-
mo cinco jugadoras extranjeras en
sus plantillas y entre las máximas
figuras estaban las españolas
Jennifer Hermoso, de las Tigres
UANL, y Sandra Paños, del
América, ambas ex del FC
Barcelona español.

En las Asamblea, celebrada en la
sede de la Federación Mexicana de
Fútbol (FMF) en Toluca, centro de
México, representantes de los 18
conjuntos de la máxima categoría de
mujeres también acordaron el calen-
dario del primer torneo del curso
2025-2026.

El Apertura 2025 comenzará el
11 de julio próximo y concluirá el
23 de noviembre, para apoyar a la
selección mexicana femenina, que
comenzará sus eliminatorias mundi-

alistas para la Copa del Mundo 2027
ese mes.

Además, el Tri de mujeres con-
tará durante todo el calendario con
las jugadoras de la competición que
necesite el español Pedro López,
seleccionador mexicano, en sus con-
centraciones.

También se dio a conocer que la
liga incrementó en un 26 por ciento
la audiencia de sus encuentros en
comparación con el Clausura 2024 y
un 21 por ciento en la asistencia a
sus estadios, si se compara con el
Apertura 2024.

En total, en el pasado Clausura, el
certamen tuvo 30.3 millones de
visualizaciones en YouTube, en
donde a partir de ese semestre se
transmitieron la mayoría de los par-
tidos.

Junto a los representantes de los
equipos, en la junta estuvieron Íñigo
Riestra, secretario general de la
FMF; Andrea Rodebaugh, directora
de la selecciones femeninas del país;
Mikel Arriola, comisionado de la
FMF, y Mariana Guitérrez, presi-
denta de la liga. 

De no haber algún cambio de planes,
Tigres tendrá este sábado su primera
prueba en pretemporada cuando
enfrenten al Tampico Madero. 

El encuentro será en punto de las
09:00 horas, además de que sucederá en
el estadio Universitario 

Los felinos vuelven a la actividad en
una cancha de futbol en una pretempora-
da y hoy tendrán su primera prueba luego
de su eliminación el pasado 17 de mayo,
en donde cayeron por goleada ante
Toluca en las semifinales de vuelta del
Torneo Clausura 2025. 

Antes de eso, Tigres fracasó también
en la Copa de Campeones de la
Concacaf, cayendo en las semifinales
ante Cruz Azul. 

Sin refuerzos en la pretemporada ya
que aún no reporta Ángel Correa y el
'Gacelo' López aún no ha iniciado con el

equipo los entrenamientos, además de
que seguramente también sin Gignac y
Jesús Angulo ya que siguen recuperán-
dose de sus inconvenientes físicos, los
felinos sostendrán este día su primer
encuentro de preparación y enfrenten
van a tener a la "Jaiba". 

De rival tendrán a una Jaiba que acabó
siendo subcampeón del Clausura 2025,
en donde cayeron frente a los Leones
Negros de la UDG, por lo que son un
rival de respeto. 

Después del amistoso de hoy, Tigres
enfrentará el próximo sábado en el esta-
dio Universitario, en otro encuentro de
preparación, al conjunto del Atlético
Morelia. 

Tras ello, el debut de los felinos en el
Torneo Apertura 2025 va a ser en la
fecha dos, enfrentando en casa a los
Bravos de Juárez. (AC)

En Tigres están a la espera de que
Ángel Correa llegue a la ciudad y la
fecha para eso posiblemente sea el
próximo miércoles. 

Correa, de 30 años de edad, fue
campeón del mundo con Argentina
y proviene del Atlético de Madrid,
además de que se puede desempeñar
como extremo por izquierda o
delantero. 

El monarca en Qatar 2022 con
Argentina disputó con su ex equipo
el Mundial de Clubes, en donde no
superaron la fase de grupos. 

Tras ello, Correa inició con sus
vacaciones a partir del pasado 24 de
junio y se espera que reporte con los
felinos el próximo miércoles. 

Incluso se espera que los Tigres
den a conocer en cualquier momen-
to el fichaje del antes mencionado y
lo oficialicen en sus redes sociales. 

Además de Ángel Correa, Tigres
se ha reforzado en este verano con el
portero mexico-americano Antonio
Carreras y con el también conna-
cional Edgar Iván López. 

(AC)

Mientras Sergio Ramos tuvo un gran
Mundial de Clubes con Monterrey, el
español tendrá una deuda con el equipo
albiazul de cara al segundo semestre del
presente año, siendo esto en el Apertura
2025 y en la Leagues Cup. 

Esa deuda será el alcanzar o mantener
ese rendimiento individual que tuvo en el
pasado Mundial de Clubes, en donde
anotó un gol ante Inter de Milán, contra
River se notó su liderazgo en defensa y
esto mismo sucedió frente al Urawa,
además de que contra Borussia
Dortmund estuvo a escasos centímetros
de anotar un 2-2 que de haber ocurrido
hubiera forzado a que aquel encuentro se
tuviera que definir en los tiempos extras
o en los penales. 

Ese espectacular rendimiento lo ten-
drá que mantener en la Liga MX, en
donde quedó a deber de una u otra forma
en el semestre pasado, tanto en la
Concachampions como en el anterior
Clausura 2025. 

Si bien Ramos anotó cuatro goles en
nueve juegos en esos torneos, defensiva-
mente se vio mal en muchos encuentros
del Monterrey y una lesión ante León en
la fecha 17 de la Liga MX del pasado 20
de abril, le dejó fuera de las canchas con-
tra Pachuca y Pumas en el play in de
aquel Clausura 2025, así como tampoco
jugó los cuartos de final frente al Toluca

de aquella Liguilla del balompié
nacional. 

Esos inconvenientes físicos le harán
llegar con cierta sed de revancha al
Apertura 2025, en donde intentará
impregnar de su liderazgo al equipo para
conseguir los objetivos trazados en el
retorno del siguiente torneo en la Liga
MX. 

Como bien se mencionó con anterior-
idad, Ramos se recuperó para el Mundial
de Clubes y físicamente se vio de gran
manera, pero ahora su deuda será el
rendir con el equipo tanto en la Leagues
Cup como principalmente en el Apertura
2025, en donde el objetivo será el de
siempre: el ser campeón del futbol mex-
icano. 

Javier Aguirre, técnico de México,
buscará vencer mañana a Estados Unidos
en la final de la Copa Oro ya que tiene
varias marcas interesantes e históricas
por cumplir en el conjunto nacional. 

Una de ellas es que irá en búsqueda de
su tercer título como técnico de México
en siete torneos internacionales que ha
dirigido al cuadro azteca. 

Los seis torneos que ha dirigido
Aguirre a México fueron la Copa
America del 2001 en la que acabó sub-
campeón ante el local Colombia, los
cuartos de final de la Copa Oro del 2002,
cayendo ahí ante Corea del Sur, los
octavos de final del Mundial en ese año
en donde cayeron frente a Estados
Unidos, el título ante los estadounidens-
es en la Copa Oro del 2009 y el trofeo
contra Panamá en la Liga de Naciones de
la Concacaf en marzo pasado. 

Ahora, cuatro meses después, Aguirre
buscará hacerse de su título número tres
como técnico de México cuando mañana
enfrente a Estados Unidos en la final de
la Copa Oro. 

Otro reto que tendrá Javier como téc-
nico de México es el hecho de ganar su
tercer título con la escuadra nacional en
territorio estadounidense. 

En la Copa Oro del 2009, Aguirre y
México se coronaron sobre los ameri-
canos en el estadio de Nueva Jersey,
además de que en marzo pasado se
proclamaron campeones frente a Panamá
en el SoFi de Los Ángeles en la final de

la Liga de Naciones de la Concacaf. 
Ahora, en el estadio NRG de Houston,

Aguirre intentará conseguir su tercer
título con México en territorio esta-
dounidense, ahora frente a los ameri-
canos en la Copa Oro de este año.  

Por último, Javier intentará conver-
tirse con dos títulos de Copa Oro en el
estratega con más trofeos en la Selección
Mexicana en ese certamen. 

Ignacio Trelles lo consiguió en 1963,
mientras que Javier de la Torre logró ello

en 1971, José Antonio Roca en 1977,
Miguel Mejía Barón en 1993, Manuel La
Puente en 1998, Ricardo La Volpe en
2003, Javier Aguirre en 2009, José
Manuel de la Torre en 2011, Miguel
Herrera en 2015, Gerardo Martino en
2019 y Jaime Lozano en 2023. 

De esta forma, Javier Aguirre tendrá
varios retos interesantes a cumplir como
técnico de Tri a partir de mañana en la
final de la Copa Oro, por lo que habrá
que esperar a ver si los consigue. (AC)

Las selecciones de Alemania y Suecia
comenzaron con el pie derecho en la fase
de grupos de la Eurocopa Femenil que
está siendo en Suiza. 

El conjunto teutón superó a Polonia
con goles de Brand al 52’ de acción y
Schueller al 66’, por lo que vencieron 2-
0 a las polacas en el estadio AFG Arena. 

De paso, Suecia venció 1-0 a
Dinamarca en el estadio de Genève,
siendo esto gracias a un gol de
Angeldahl al 55’ de acción. 

Con el triunfo, Alemania alcanzó las
tres unidades para liderar el grupo C y
estar por delante de las suizas por una
mejor diferencia de goles a favor. El mencionado sector terminó siendo

completado por las danesas que marchan
terceras y Polonia que son cuartas, en
donde ambas tienen cero puntos.

Por incumplir con ciertas normas
financieras, Chelsea y Barcelona
fueron sancionados económica-
mente por la UEFA. 

La sanción hacia el equipo inglés
Chelsea ascendió a los 23 millones y
600 mil dólares, mientras que la de
los culés fue un poco menor. 

El castigo sobre los blaugranas
ascendió, según ese ente regulador
del futbol europeo, a unos 17 mil-
lones y 700 mil dólares. 

Chelsea había estado bajo inves-
tigación por la venta de dos hoteles
de 76 millones y 500 mil libras
(104,4 millones de dólares) entre
subsidiarias de la empresa matriz de
ese club.

De no alcanzar los objetivos
financieros otorgados por UEFA en
la campaña 2025-2026, ambos
clubes deberán de pagar en los sigu-

ientes años penalizaciones más altas
y podrían sufrir de sanciones
deportivas como no participar en los
siguientes años futbolísticos en esos
torneos regulados por ese ente del
balompié europeo. 

Inician con 
el pie derecho 

Alemania y Suecia comenzaron con el pie derecho en la fase de grupos de la
Eurocopa Femenil .

Multan al Chelsea y al Barcelona

Fueron sancionados debido al
‘fair play’ financiero.

Angel Correa reportaría con 
Tigres el próximo miércoles 

Correa, de 30 años de edad, proviene del Atlético de Madrid

Ramos, a rendir con Rayados en la Liga MX 

La deuda será el alcanzar o mantener ese rendimiento individual que tuvo en el
pasado Mundial de Clubes

Aumenta Liga Mx por equipo
a siete jugadoras extranjeras

En la temporada pasada los clubes tenían como máximo cinco jugado-
ras extranjeras en sus plantillas, entre ellas estaba Jennifer Hermoso,
de las Tigres UANL.

Tendrán felinos prueba ante la Jaiba Brava

El encuentro será en el Estadio
Universitario.

Los retos de Aguirre con la
selección en la Copa Oro

Irá en búsqueda de su tercer título como técnico de México en siete torneos
internacionales. 
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El jardinero izquierdo mexicano
Jarren Duran produjo tres carreras y
su equipo Medias Rojas de Boston
derrotó 11-2 a los Nacionales de
Washington, concretando esto en la
temporada regular de las Grandes
Ligas. 

En ese encuentro, Duran produjo
esas tres carreras en cinco turnos al
bat, en donde también aportó con
una de las 11 carreras individuales y
se hizo de dos hits. 

En ese partido, el mexicano
Marcelo Mayer de los Medias Rojas
tuvo un juego de cinco turnos al bat,
una carrera producida, una carrera
individual y dos hits. 

Con el triunfo, los Medias Rojas
alcanzaron un récord de 44 victorias
por 45 derrotas en la temporada. 

De paso, los Nacionales de
Washington ahora tienen un récord
de 37 triunfos por 51 traspiés en la
justa. 

RESTANTE ACTIVIDAD DE

MEXICANOS

Isaac Paredes, pelotero de los

Astros de Houston, equipo que ayer
venció 18-1 a los Dodgers de Los
Ángeles, tuvo en ese juego una
actuación de una carrera producida,
dos carreras en su registro individ-
ual, un jonrón, una base por bolas y
un hit en cinco turnos al bat. 

Randy Arozarena, pelotero de los
Marineros de Seattle, equipo que
ayer superó 6-0 a los Piratas de
Pittsburgh, tuvo un juego de cuatro
turnos al bat, una carrera producida,
una carrera individual, un jonrón y
dos hits. 

Los Sultanes blanquearon 9-0 a los
anfitriones Tecolotes de los Dos Laredos
y así los regios iniciaron con el pie dere-
cho su serie ante ese rival, mantenién-
dose así en la cima de la Zona Norte de
la temporada regular de la Liga
Mexicana de Beisbol. 

Los regios se llevaron la victoria
hechas por parte de Núñez, Casey,
Valenzuela, Lester, Mendoza, Almonte y
Rentería. 

Tras esta situación, los Sultanes están
a un triunfo de ganar la serie ante su rival
y a dos victorias de barrer la misma. 

Mientras esto sucede, los regios regis-
tran una marca de 39 victorias por 24
derrotas en la temporada. 

El segundo de la serie entre Sultanes y
Tecolotes pretende iniciar en punto de las
19:15 horas de este sábado. 

Ayer comenzó la actividad en el
Autódromo de Monterrey con la
Monterrey Racing Cup, la Trucks
México Series, la Nascar México
Challenge y la Nascar México Series, en
donde en esta última el regio Abraham
Calderón estuvo sólido. 

El piloto regio del equipo CoomsCope
fue el tercero más rápido en la segunda
de las dos sesiones de prácticas en el cir-
cuito regio, lo que fue con un tiempo de
35.653 segundos. 

De esta forma, Calderón llegará con
buenas sensaciones para la actividad de
este sábado y ahí intentará ganar esta car-
rera que es la semifinal de la temporada
regular, todo esto para llegar bien a la

postemporada y en ella aspirar al título,
en donde ya está por cierto clasificado a
los mencionados playoffs. 

De paso, el también regio Enrique
Baca fue el décimo quinto más rápido en
la práctica dos de la Nascar México
Series. 

A su vez, el más veloz en la práctica
dos de la Nascar México Series fue Alex
de Alba y en la Challenge lo acabó sien-
do Helio Meza. 

Se espera que la sesión de clasifi-
cación en la Nascar México Series y en
la Nascar México Challenge inicie a las
12:15 horas de este sábado. 

El equipo varonil de Fuerza
Regia comenzó con el pie derecho la
temporada regular de la Liga
Nacional de Baloncesto Profesional
de México, venciendo por un mar-
cador de 104-71 a los anfitriones
Correcaminos de Victoria. 

De visitante, el conjunto regio se
llevó una cómoda victoria al ganar
el duelo por 33 puntos de diferencia
al dominar dominar los cuatro perío-
dos y hacerlo por parciales de 30-13,
23-21, 23-22 y 28-15. 

Lewis Sullivan con sus 20 puntos
fue el que más generó por Fuerza
Regia y por el rival lo acabó siendo
Brandon Spearman con esa misma
cifra de unidades. 

Cabe señalar que el segundo y
último de la serie en la duela de
Correcaminos será este sábado, a las
19:15 horas. 

El histórico ex boxeador mexicano
Julio César Chávez se dijo estar preocu-
pado por la detención de su hijo, quien
fue capturado por las autoridades esta-
dounidenses luego de que aparentemente
tenga nexos con el narcotráfico. 

El "César del Boxeo" reapareció
públicamente luego de la detención de su
hijo que se oficializó el jueves pasado,
aunque su captura aconteció desde el
miércoles anterior en California. 

"¿¡Cómo voy a estar, cabr**n!? Estoy
preocupado, pero tranquilo porque mi
hijo es inocente. Todo va a estar bien,
primeramente, Dios. No puedo decir
más", comentó el ex Campeón del

Mundo a un reportero de ‘Ventaneando’.

ESPERA SHEINBAUM

DEPORTACIÓN

Claudia Sheinbaum, presidenta de
México, dijo esperar que Julio César
Chávez Junior, boxeador mexicano, sea
deportado al país y “cumpla con su sen-
tencia” en esta nación. 

Chávez Junior fue detenido en
Estados Unidos por las autoridades
americanas el pasado miércoles en
California luego de que aparentemente
tenga nexos con un grupo de narcotráfi-
co que principalmente opera en la ciudad
de la que proviene el boxeador de 39

años. 
De todo esto habló Claudia

Sheinbaum en la mañanera del viernes
pasado, en donde fue tajante con lo del
Junior. 

“Se espera que pueda haber una
deportación y que cumpla la sentencia en
México”, explicó la mandataria la
mañana del viernes desde la capital del
país. 

A su vez, la Fiscalía General de la
República informó el jueves pasado que
Chávez Junior tiene en México una
orden de aprehensión desde marzo del
2023 por los delitos de delincuencia
organizado y el tráfico de armas. 

Lewis Hamilton y Lando Norris, pilo-
tos británicos en la Fórmula 1, domi-
naron los entrenamientos uno y dos del
Gran Premio de Silverstone, en Londres,
Inglaterra. 

Hamilton, piloto de Ferrari, dominó el
primer entrenamiento y lo hizo por enci-
ma de Lando Norris y Óscar Piastri, los
dos hombres de los coches de McLaren. 

El piloto Lewis Hamilton fue el más
rápido en el primer ensayo del circuito de
Silverstone al registrar su mejor vuelta
en un tiempo de un minuto, 26 segundos
y 892 milésimas. 

Hamilton superó por apenas 23
milésimas a Lando Norris, piloto británi-
co que al igual que Lewis, por ser dos
conductores locales en ese Gran Premio,
recibieron el cariño de su gente. 

En más de la Fórmula 1, aunque en la
práctica libre número dos, Lando Norris
de McLaren dominó el segundo entre-
namiento con una vuelta de un minuto,
25 segundos y 816 milésimas. 

Norris superó en la contienda de los
más rápidos a Charles Leclerc de Ferrari

que fue segundo y que se quedó a dos
décimas, mientras que Hamilton acabó
de tercero. 

A su vez, Red Bull Racing con Max
Verstappen y Yuki Tsunoda se mostraron
lejos de los tiempos más competitivos y
dicha escudería no luce fuerte para la
carrera de este fin de semana. 

Ahora lo que vendrá será este sábado
en Silverstone con el tercer entrenamien-
to a las 04:30 horas y la sesión de clasifi-
cación ocurrirá a las 08:00. 

Sin embargo, la carrera tradicional del
Gran Premio de Silverstone será ya
mañana, a las 08:00 horas. 

El regio Patricio O’Ward fue el segun-
do más rápido en la práctica libre uno del
Gran Premio de Mid- Ohio, en la
IndyCar Series de Estados Unidos. 

A bordo de su coche de Arrow
McLaren, O’Ward fue el segundo más
veloz en una práctica que constó de 27
pilotos. 

O’Ward tuvo su mejor vuelta en un
tiempo de un minuto, seis segundos y 16
milésimas, quedando por detrás sola-
mente de Kyle Kirkwood. 

Ahora O’Ward tendrá este sábado la
práctica dos a las 08:35 horas y la sesión
de clasificación de este día será en punto
de las 12:35. 

Sin embargo, la carrera en Mid Ohio
pretende iniciar ya mañana, teniendo un
horario para eso de las 11:47. 

(AC)

El tenista español Carlos Alcaraz,
ganador del Torneo de Wimbledon
en julio del año pasado, siguió avan-
zando de ronda en este Grand Slam,
en su edición del presente 2025, y
ahora está en la fase de octavos de
final. 

Para eso, el mencionado tenista
nacido en Murcia se logró imponer
en la tercera ronda del torneo de la
ATP al alemán Jan- Lennard Struff. 

La victoria de Carlos Alcaraz
sobre el mencionado tenista Jan-
Lennard Struff terminó siendo por
parciales de 6-1, 3-6, 6-3 y 6-4. 

De esta forma, Alcaraz avanzó a
los octavos de final del torneo, en
donde mañana enfrentará ahí al ruso
Andrey Rublev. 

Aryna Sabalenka, la mejor tenista
del mundo en estos momentos,
superó la tercera ronda de
Wimbledon, eliminando ahí por par-
ciales de 7-6 y 6-4 a Emma
Raducanu. 

ELIMINAN 
A OLMOS 

Giuliana Olmos, tenista mexi-
cana, se despidió rápidamente del
Torneo de Wimbledon. 

Junto al inglés Lloyd Glasspool,
Olmos enfrentó a la pareja confor-
mada por Irina Jromachova y
Jackson Withrow. 

El triunfo de Jromachova y
Jacksonville Withrow sobre Olmos
y Lloyd terminó siendo por par-
ciales de 6-3 y 6-3. 

Los Osos de Monterrey están a
una victoria de colarse a la final de
la Liga de Futbol Americano de
México, por lo que voy enfrentarán
en el inicio de la postemporada a los
Caudillos. 

De locales y en el estadio
Banorte, el conjunto regio
enfrentará a los Caudillos y el
encuentro iniciará en punto de las
19:00 horas. 

La escuadra regia será local en
este partido ya que previo a eso, en
la temporada regular, quedaron por
delante en la tabla de posiciones
respecto a su rival Caudillos, a
quienes superaron en victorias y
derrotas. 

Solamente tomando en cuenta el

enfrentamiento entre ambos equipos
de temporada regular, Osos derrotó
a Caudillos y lo hicieron por un
marcador de 35-21 el pasado 14 de
junio. 

De superar a Caudillos, el con-
junto regio se meterá a la disputa del
título.

Avanza Carlos Alcaraz
La victoria de Carlos Alcaraz sobre Jan- Lennard Struff terminó siendo
por parciales de 6-1, 3-6, 6-3 y 6-4. 

Dominan Hamilton y Norris 
prácticas en Silverstone 

Lewis Hamilton y Lando Norris, pilotos británicos en la Fórmula 1, dominaron
los entrenamientos del Gran Premio de Silverstone, en Londres, Inglaterra. 

Van Osos 
por el pase 

Se enfrentan a Caudillos

O’Ward, el segundo más rápido en práctica uno

O’Ward tuvo su mejor vuelta en un tiempo de un minuto, seis segundos y 16
milésimas

Sultanes 
blanquean 
a Tecolotes 

Los Sultanes blanquearon 9-0 a los anfitriones Tecolotes de los Dos Laredos 

Debuta la Fuerza con triunfo

Vencen a Correcaminos.

Produce 
Jarren tres
carreras 

Duran produjo tres carreras y
Boston derrotó 11-2 a los
Nacionales Tiene Calderón sólido inicio

Abraham Calderón 

Preocupa a Chávez detención de su hijo



El Universal.-                                        

Bellakath se encuentra en el ojo del
huracán después de haber revelado que
planea demandar a un cirujano que la uti-
lizó de ejemplo en un video para hablar de
la fibrosis que se genera por un mal
tratamiento de liposucción.

Y es que hace un par de semanas, se
hizo viral una foto de Bellakath que desató

todo tipo de críticas a su apariencia, princi-
palmente por cómo luce su abdomen. En
su momento, ella se defendió al asegurar
que las imágenes habían sido editadas.

"No es algo que me moleste. Tengo el
abdomen mejor que cualquier pend***
que me critique. Todo tiene que ver con la
luz. No hay fibrosis, la piel está pegada a
mi panza. Obvio, lo hacen por joder", dijo
en su momento.

En un video de TikTok, la reguetonera
mostró su molestia porque un cirujano lla-
mado Alberto Theurel, usó sus fotos
polémicas (que asegura son editadas), para
hablar de la fibrosis.

La famosa cuestionó: "¿Por qué no
ponen de ejemplo a clientas suyas? Porque
no tienen. Han de hacer pura perrada tam-
bién", atacó sobre el uso de su imagen sin
consentimiento para grabar un video que se
viralizó en la red social antes mencionada.

"Hijo de tu pin*** madre. Paga publici-
dad, porque ahorita lo que vas a tener que
pagar es una pin*** demanda por andar
utilizando mi nombre porque yo como
figura pública estoy registrada", sentenció.

La intérprete de "Gatita" afirmó que al
cirujano "le va a salir muy caro" su video
sobre ella. "Me las vas a pagar todas",
finalizó. Bellakath aconsejó que los doc-
tores se enfoquen en dejar a sus clientas
satisfechas para no hablar de estos temas
en internet. "Pobre estúpido. ¿Hasta dónde
llega la pin*** gente tres pesera, muerta de
hambre?".
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Hace vibrar Oasis en el primer
concierto de su esperado regreso
El Universal.-                                       

Las parcas negras, las sudaderas
Adidas y una horda de cuarentones y
cincuentones se apoderaron de las
calles de Cardiff para celebrar que el
regreso de Oasis y que el britpop no
está muerto, solo que ya les duele la
rodilla.

Las calles repletas de cantantes
tocaron viejos hits, tiendas vendieron
souvenirs, además de los clásicos
dragones rojos, lentes redondos y som-
breritos con el logo de la banda, la
gente hizo fila para entrar a la tienda
oficial de la gira, aunque ya casi todo
estaba agotado.

Desde la una de la tarde los pubs de
la calle St Mary's y Working street
estaban abarrotados de fans de todo el
mundo que coreaban "Roll with it",
británicos y extranjeros lograron hac-
erse un boleto para el inicio de la gira
Mundial en la capital Galesa, y en la
que además de Manchester, Londres y
Edimburgo, llegará a lugares como
Irlanda, Canadá, Estados Unidos,
México, Argentina, Brasil, Corea,
Japón y Australia.

Cuando preguntaron en X por qué
la gira comenzó en Gales, Liam
Gallagher sólo dijo "because Cardiff is

the bollox".
Aunque las puertas del Principality

Stadium se abrieron a las cinco de la
tarde, la gente se formó desde las ocho
de la mañana. A las seis de tarde, cuan-
do Cast salió como primer telonero, el
frente del escenario ya estaba lleno. Y
para las siete Richard Ashcroft puso a
cantar a todos con "Lucky man" y
"Bittersweet symphony", algo único
porque pocas veces un telonero lo
logra, esto perfilaba un concierto
épico.

A las ocho con quince minutos, con
una puntualidad digna de cualquier
inglés, y al coro de "Hello", los
Gallagher salieron al escenario para
con un público eufórico al que logró
que les doliera la garganta de tanto
cantar.

Acquiesce y Morning glory sigu-
ieron, hasta que Liam por fin se dirigió
a los más de setenta mil asistentes que
dieran la espalda al escenario para
abrazarse y brincar mientras tocaban
"Some Might Say".

Después de varios hits como
"Cigarrettes & Alcohol", "Supersonic"
y "Roll with it", y como si tomaran
turnos para cantar, Noel tomó la batu-
ta para cantar "Talk tonight, Half the
world Away y Little by little".

Un hit tras otro y apelando a la
mejor nostalgia noventera, siguieron
algunos éxitos como "Stand by me",
"Whatever". Los músicos hicieron una
pausa para dedicar "Live forever" al
jugador portugués Diogo Jota, quien
murió en un accidente automovilístico.

Lee también: Mánager aclara que
no habrá nueva música de Oasis y que
esta será su última gira; "definitiva-
mente, la última vez que se reúnen"

Oasis, donde en una de las pocas
veces que hablaron a la audiencia,
Liam preguntó si valieron la pena las
cuatro mil libras que costó el boleto.

Tras un 'encore' de unos instantes y
aprovechando para presentar a Andy
Bell, Paul 'Bonehead' Arthurs y Joey
Waronker, Oasis volvió al escenario
para rematar con lo mejor su primer
concierto, "Masterplan", "Don't look
back in anger y Wonderwall" que
hicieron resonar el estadio, y para cer-
rar la noche, y lograr que los asistentes
terminaran abrazados y gritando, Liam
solo dijo, This is "Champagne super-
nova".

Tras un gran show y dejar a todos
coreando en los pasillos de salida, solo
nos queda esperar que Liam y Noel
sigan sin pelearse antes de llegar al
concierto en CDMX en septiembre.

Starr se convertirá en el primer miembro de The Beatles en llegar a los
85 años de vida.

Solicita Ringo Starr cambios en
película biográfica de The Beatles
Redacción.-                                       

El reconocido baterista de The
Beatles, Ringo Starr, hizo una petición
para que los guionistas de las próximas
películas biográficas del cuarteto de
Liverpool cambiaran algunos detalles
precisos de la historia que contarán.

Starr, quien esta semana se conver-
tirá en el primer miembro de The
Beatles en llegar a los 85 años de vida,
solicitó revisar el guión de la película
que hablará sobre su vida y su paso por
The Beatles y al leerlo, pidió realizar
algunos cambios.

El baterista trabajó de la mano con
el director de las películas, Sam
Mendes, con quien revisó detalle por
detalle la forma en que se narrará su
vida como integrante del mítico grupo
británico.

Según se informó, algunos de los
detalles que solicitó revisar fueron
pasajes de su infancia en Liverpool,
además de la relación sentimental que
sostuvo con su primera esposa
Maureen Starkey Tigrett.

"Tenía un escritor, muy bueno, con
gran reputación y lo escribió genial,

pero no tenía nada que ver con
Maureen ni conmigo. No éramos así.
Yo diría: "Jamás haríamos eso",
explicó el baterista de The Beatles.”.

Posterior a la revisión del guión,
Ringo quedó satisfecho con la nueva
versión del guión, sin embargo, se
mantuvo firme en que la última palabra
será del director Sam Mendes.

"Él hará lo que está haciendo y le
enviaré paz y amor", indicó Starr.

La película biográfica sobre Ringo
Starr será una de las cuatro cintas que
formarán parte de The Beatles -  A Four
Film Cinematic Event, cuyo estreno
está pactado hasta el 2028.

Cabe destacar que cada película
retractará la vida de cada uno de los
integrantes de The Beatles desde su
perspectiva individual, es decir, habrá
una película de John Lennon, Paul
McCartney, George Harrison y Ringo
Starr.

Para estas películas, el elenco que ha
sido seleccionado está encabezado por
Harris Dickinson como John Lennon,
Paul Mescal, como Paul McCartney,
Joseph Quinn como George Harrison y
Barry Keoghan como Ringo Starr.

El Universal.-                                               

Enrique Bunbury es enemigo de la ena-
jenación con los celulares; el cantante de 57
años critica que ahora la gente prefiere
grabar un concierto en vez de disfrutarlo, de
vivir el momento y no anteponer un aparato
tecnológico entre él y el artista.

El español ha dicho en varias ocasiones
su opinión negativa no sólo sobre la
obsesión del uso del celular, sino de las redes
sociales, las cuales él no usa, sino su equipo.

Bunbury, quien recientemente ofreció
conciertos en México como parte de su gira
"Huracán", explotó en Quito, Ecuador con-
tra un asistente que se encontraba en primera
fila y que estaba grabando el concierto.

"Todo el concierto con la pu** cámara
grabando todo el pu** concierto; entiendo la
locura a la que hemos llegado, lo entiendo
perfectamente, pero si estás aquí en primera
fila seguro que hay mucha gente que le gus-
taría estar ahí disfrutando, conectando, par-
ticipando en el concierto, cantando las can-
ciones, utilizando las manos para algo más
que sea para tener un pu** apéndice tec-
nológico", expresó entre elogios del público.

Bunbury interrumpió el show para
expresar esa opinión que ha generado
respuestas divididas en redes, aunque
muchos aplaudieron su mensaje, otros lo

criticaron, pues piensan que cada quién
puede hacer lo que quiera, por ello compró
un boleto.

Durante el show en Ecuador, Enrique
Bunbury se sinceró al decir que por com-
portamientos como el de ese fan, los
conciertos se arruinan.

"Ustedes dejan de participar por el hecho
de tener un teléfono, incomodan y hacen
que el concierto sea peor", expresó.

En sus redes sociales agradeció la velada
musical en Ecuador, pero los comentarios a
su publicación son, en su mayoría negativos
y tachándolo de "ridículo".

"¿Qué problema había con el celular? Al
final de cuentas pago por su asiento, si
quiere o no grabar es su decisión". "No suba
fotos master, guárdelas en sus recuerdos,
¿que no le joden las cámaras pues? Póngase
claro. Se nos cayó un  grande". "Cada quien
es feliz como quiere, si es feliz con su celu-
lar todo un concierto usted no es quién para
decirle que no". "¡RIDÍCULO! Cuando ya
no tengas público que quiera pagar un bole-
to y menos hasta delante vas a rogar porque
te graben... muchos ni te topamos y ¿todavía
les hablas así a tus fans? Se viene declive".
"¡Ridículo! Mira que en un recital no se va a
poder usar el celular. Guárdate el ego en el
bolsillo que aunque se use el tel la gente
escucha igual".

Tachan de "ridículo" a Bunbury
tras explotar con fan por celular

Prepara Bellakath demanda contra cirujano que criticó su físico

El cantante español ofreció el concierto como parte de su gira "Huracán".

Muere Julian McMahon, actor de "Nip/Tuck"
El Universal.-                                        

El actor Julian McMahon, reconoci-
do por su papel como el "Dr. Doom" en
"Los Cuatro Fantásticos" (2000) y sus
protagónicos en las series “Nip/Tuck”,
"Charmed" y "FBI: Most Wanted", fal-
leció el pasado 2 de julio tras librar una
batalla privada contra el cáncer.

La noticia fue confirmada por su
esposa, Kelly McMahon, a través de un
emotivo comunicado compartido con el
medio Deadline:

"Julian amaba la vida. Amaba a su
familia. Amaba a sus amigos. Amaba
su trabajo y a sus fans. Su mayor deseo
era llevar alegría a tantas vidas como
fuera posible. Pedimos apoyo en este
momento para que nuestra familia
pueda vivir su duelo en privacidad. Y
deseamos que todos aquellos a quienes
Julian les trajo alegría, sigan encontran-
do alegría en la vida. Estamos agrade-
cidos por los recuerdos".

Julian McMahon falleció en

Clearwater, Florida, a los 56 años.
Despiden con frases e imágenes a

McMahon
Además de su icónico papel como

villano de Marvel, la carrera de
McMahon lo llevó a protagonizar exi-
tosas series como "Charmed", "Nip
Tuck" y "FBI: Most Wanted", motivo
por el cual, cientos de internautas le
rindieron un pequeño homenaje en ‘X’
para despedirlo.

A un día de darse a conocer el fall-
ecimiento de Michael Madsen, otro
reconocido actor de Hollywood, la
muerte de Julian McMahon sorprendió
a los internautas.

Las imágenes de despedida se
hicieron presentes con un toque de nos-
talgia.

Muchos fanáticos del MCU com-
partieron fotos de McMahon como el
icónico "Dr. Doom".

Sus papeles en otras series como
"FBI: Most Wanted" también fueron
recordados.

Liam y Noel Gallagher se reencontraron en el escenario tras más de quince años separados.

La noticia fue confirmada por su
esposa, Kelly McMahon.

En un video de TikTok, la reguetonera mostró su molestia.



El Universal.-                                      

La mexicana Carmen Boullosa y el

venezolano Fernando Reimers fueron

anunciados como ganadores del

Premio Nacional Enrique Anderson

Imbert, que da la Academia

Norteamericana de la Lengua

Española (ANLE).

En Boullosa se reconoció —se lee

en el comunicado oficial— no sólo su

labor como escritora, sino como

docente e investigadora; en Reimers,

su trabajo promoviendo la "educación

multidimensional y bilingüe, con

objetivos de desarrollo sostenible

aplicables en los contextos socioe-

conómicos menos favorecidos".

"Ambos encarnan la excelencia

creativa e intelectual que este premio

busca distinguir. A través de sus

trayectorias ejemplares, nos recuer-

dan que el pensamiento crítico, la pal-

abra poética y la acción educativa son

fuerzas transformadoras para nuestras

comunidades. Les felicitamos con

gratitud y entusiasmo", fueron pal-

abras de Nuria Morgado, directora de

la Academia Norteamericana.

Sobre el premio, que tiene la final-

idad de reconocer la trayectoria de

figuras que han ayudado a la difusión

e impulso de la lengua y cultura his-

pana en Estados Unidos, Boullosa,

quien es profesora de Poesía y

Literatura Latinoamericana en el

Macaulay Honors College de la

Universidad de la Ciudad de Nueva

York (CUNY), dijo que "la ANLE me

vuelve el Premio Anderson Imbert un

festejo triple: porque lleva el nombre

de Enrique Anderson Imbert, por

compartirlo con quienes lo han

recibido, y porque ahora es cuando

debemos hacer pública la celebración

de que se hable aquí el español".

Reimers, que es profesor de

Educación Internacional y

Comparada en Harvard, el premio le

"inspira a continuar promoviendo el

valor del humanismo y la riqueza de

la lengua española en la construcción

de sociedades más justas y soli-

darias".
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Proponen regias rediseño ecológico
para Plaza Acuario en Veracruz

César López.-                                    

Un grupo de estudiantes de la

Universidad de Monterrey propuso la

transformación integral de la Plaza

Acuario de Veracruz, no solo para recu-

perar un espacio urbano en deterioro,

sino también para reconectar a la comu-

nidad con su identidad cultural y natural. 

La propuesta apuesta por un diseño

arquitectónico innovador que revitalice el

área, enriquezca la experiencia de los vis-

itantes con un enfoque educativo y garan-

tice condiciones óptimas para la vida

marina bajo cuidado humano.

El proyecto, titulado Acuariofilium:

fusión entre el hábitat humano y el

acuático. Propuesta de transformación de

la Plaza Acuario en Veracruz, fue desar-

rollado por Isabel Aguilar Muslera, María

Fernanda Lorenzo Contreras y Ana Luisa

Salazar Lara, con la asesoría del profesor

Manuel Muñiz Pinzón. La investigación

se presentó como parte del Proyecto de

Evaluación Final para concluir la carrera

de Arquitectura en la UDEM. 

Las autoras trabajaron este

planteamiento durante el semestre

Primavera 2025, aplicando metodologías

de análisis urbano y diseño sustentable,

con el fin de ofrecer una solución fun-

cional, ecológica y socialmente relevante

para la ciudad de Veracruz.

REDISEÑO PARA REVITALIZAR 
EL ENTORNO

La propuesta consistió en sustituir la

actual plaza por un nuevo acuario que

abarcara todo el espacio y ofreciera una

experiencia inmersiva, educativa y ambi-

ental. Las estudiantes concluyeron que

esta transformación permitiría reconectar

a la comunidad con su entorno marino y

cultural.

A lo largo del proceso, las investi-

gadoras validaron su hipótesis mediante

observación directa, entrevistas a exper-

tos y usuarios, así como el análisis de

casos internacionales. Detectaron

patologías físicas, sociales y funcionales

del lugar, y propusieron una solución

contextual con base en la arquitectura

biofílica y sustentable.

Durante el desarrollo de

Acuariofilium, Isabel Aguilar Muslera

explicó que una de las preocupaciones

centrales fue el estado físico del edificio

actual. Identificaron daños estructurales

severos atribuibles a la humedad y salin-

idad propias del entorno costero.

El diseño integró materiales

resistentes a la salinidad y flujos arquitec-

tónicos que respetan tanto las condi-

ciones naturales del sitio como las

dinámicas sociales. Propuso además

demoler y reciclar el edificio existente

para dar paso a una estructura más adapt-

able y consciente.

Lanza NL tarjeta "CulturAll Access"
para obtener beneficios exclusivos

César López.-                                      

La Secretaría de Cultura de Nuevo

León lanzó "CulturAll Access" un pro-

grama de fidelización que busca

reconocer a la ciudadanía como parte

activa de la vida cultural del estado a

través de una tarjeta que otorgará ben-

eficios especiales y recompensas.

Melissa Segura Guerrero, titular de

dicha secretaría, destacó que CulturAll

Access no es sólo un dispositivo de

fidelización, sino una herramienta que

sintetiza una visión compartida, un

nuevo modelo de política pública y una

forma innovadora de vivir y fortalecer

estratégicamente el sector cultural.

"Este programa está diseñado para

que cualquier persona interesada en la

cultura pueda formar parte de una

comunidad activa y recibir beneficios

exclusivos de forma sencilla y gratuita.

Por primera vez en la historia de Nuevo

León, todas las instituciones culturales

coinciden, cooperan y se integran en un

esfuerzo común y visible. Así,

CulturAll Access surge de la colabo-

ración y la confianza entre organismos,

la construcción de una agenda compar-

tida y una estructura capaz de articular

esfuerzos, visibilizar resultados y con-

solidar una comunidad cultural activa”,

explicó la funcionaria cultural en la

presentación realizada en la Sala

Madre Tierra del Museo de Historia

Mexicana, en donde se instalaron

módulos de registro para realizar las

primeras inscripciones al programa.

“Se trata de un modelo gratuito,

replicable y único a nivel nacional, que

reconoce tu participación como parte

fundamental de la comunidad cultural". 

Durante la presentación de este

importante programa estuvieron pre-

sentes Yolanda Garza Santos, presiden-

ta del Patronato del Ballet de

Monterrey; Taiyana Pimentel Paradoa,

directora general del Museo de Arte

Contemporáneo de Monterrey

(MARCO); Ana Fernanda Hierro,

Secretaria Técnica de Consejo Nuevo

León y Ricardo Marcos González,

Secretario Técnico de CONARTE,

entre otros representantes de las institu-

ciones participantes.

El registro para las personas intere-

sadas será de manera presencial en los

módulos que se instalarán en diversas

sedes en las que se realicen actividades

culturales y en espacios culturales del

estado. 

Cabe destacar que, la tarjeta

Culturall Access es el acceso a promo-

ciones culturales, ya que otorga benefi-

cios especiales que cambian cada mes.

Estos incluyen entradas gratuitas a fun-

ciones de teatro, cine, conciertos y

exposiciones; accesos preferenciales o

VIP; talleres y actividades exclusivas;

descuentos en publicaciones y artículos

culturales; y visitas guiadas especiales

en recintos del estado. 

Las instituciones culturales públi-

cas, privadas e iniciativas independi-

entes participantes son el Consejo para

la Cultura y las Artes de Nuevo León,

CONARTE, Museo de Historia

Mexicana, La Milarca, Mune, Festival

Santa Lucía, Fondo Editorial de NL,

Fondo de Cultura Económica,

MARCO, Ballet de Monterrey, La

Superior, Vaso Roto Ediciones, Bread

Coffee Roasters, Bruma Librería,

Dramático MX, La Gran Audiencia y

Saxy Jazz Club.

Gana Carmen Boullosa el Premio Nacional Enrique Anderson Imbert

El Universal.-                                     

El próximo 13 de septiembre abrirá

sus puertas el David Bowie Centre, un

espacio inmersivo dentro del V&A East

Storehouse de Londres, que promete

convertirse en un santuario para los

admiradores del legendario músico

británico. Concebido como un “gabinete

de curiosidades”, el diseño del edificio,

a cargo de la arquitecta Liz Diller, invi-

ta a los visitantes a sumergirse directa-

mente en el corazón del archivo, rompi-

endo con la estructura convencional de

los museos.

El Victoria and Albert Museum

adquirió en 2023 el vasto archivo de

David Bowie, con más de 90,000 obje-

tos que narran las múltiples facetas de

su carrera. Desde icónicos trajes como

el de Thierry Mugler usado en su boda,

hasta vestuarios de sus alter egos Ziggy

Stardust y Aladdin Sane, el centro ofre-

cerá una experiencia dinámica con obje-

tos rotativos y curadurías especiales.

Nile Rodgers, guitarrista de Chic y

colaborador cercano de Bowie, selec-

cionó piezas clave como corresponden-

cia personal, imágenes inéditas y vestu-

ario de la gira Serious Moonlight. Por su

parte, la banda The Last Dinner Party

incluyó letras manuscritas de Young

Americans y el manual del sintetizador

EMS, usado en la trilogía de Berlín.

El centro no exhibirá todo a la vez:

los visitantes podrán reservar con antic-

ipación hasta cinco piezas mediante el

servicio “order an object”, con acceso

gratuito. Además, habrá ocho áreas

temáticas con alrededor de 200 objetos,

curadas en colaboración con jóvenes de

barrios londinenses, que se renovarán

periódicamente.

Este archivo no solo celebra el lega-

do de Bowie, sino que busca inspirar a

las futuras generaciones que, como él,

creen en el arte como refugio, reinven-

ción y comunidad.

El Museo adquirió en 2023 el vasto archivo de David Bowie, con más de
90,000 objetos que narran las múltiples facetas de su carrera.

El proyecto de las estudiantes de las UDEM es titulado Acuariofilium.

Melissa Segura Guerrero, titular de la Secretaría de Cultura de Nuevo León.

Recuperan restos del Faro de Alejandría en el mar Mediterráneo
El Universal.-                                         

De acuerdo con National

Geographic, se han recuperado

algunos restos de las puertas del Faro

de Alejandría, considerado una de las

siete maravillas del mundo antiguo.

Casi tres décadas después del des-

cubrimiento de los primeros restos de

este faro sumergido bajo el mar

Mediterráneo, un equipo de arqueól-

ogos franco-egipcios ha conseguido

recuperar 22 pesados bloques de lo

que fue el faro de Alejandría. Estos

bloques se utilizaron hace más de 2

mil 200 años para su construcción.

Dichas piezas serán de gran ayuda

para llevar a cabo la siguiente fase

del proyecto con la ayuda del progra-

ma PHAROS (un equipo de arqueól-

ogos, historiadores, arquitectos y

numismáticos que pretenden recon-

struir digitalmente esta obra).

Los 22 bloques encontrados serán

estudiados minuciosamente y con un

escaneo tridimensional de alta pre-

cisión.

El objetivo de la reconstrucción

digital no es más que conocer los

motivos que provocaron el derrumbe

y también conocer los métodos con-

structivos utilizados por los inge-

nieros griegos del siglo III a.C.

El Faro de Alejandría fue constru-

ido a comienzos del siglo III a.C.,

bajo el reinado de Ptolomeo II

Filadelfo.

Con alrededor de 100 metros de

altura, el faro fue construido justa-

mente para guiar a los marineros.

Sin embargo, en 1303, tras haberla

abandonado, ésta quedó reducida en

ruina y en 1477 sus piedras fueron

empleadas para la construcción de la

fortaleza Qaitbay, en Alejandría.

El Faro de Alejandría es considerado una de las siete maravillas del
mundo antiguo.

El premio tiene la finalidad de reconocer la trayectoria de figuras que han
ayudado a la difusión e impulso de la lengua y cultura hispana en EUA.

Presentan centro cultural interactivo dedicado a David Bowie

Con la tarjeta podrás obterner descuentos.


